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 Colgo l'occasione per salutare i nostri graditi ospiti, in 
primis il dott. Gian Piero Cutillo, Managing Director 

della Divisione Elicotteri sempre 
presente alle nostre cerimonie di 
Premiazione dei Seniores e del 
Premio Studio; grazie Gian Piero per 
essere qui oggi con tutti noi e un 
grazie di cuore per la tua costante 
a t t e n z i o n e  e  v i c i n a n z a 
all'Associazione Seniores!

Saluto e ringrazio per la loro gradita 
presenza i colleghi Alessio Cunico 
d e l l e  R i s o r s e  U m a n e  e 
Organizzazione della Divisione 
Elicotteri, Alessio Antonini e Gabriele 
Straulino delle Industrial Operation 
della Divisione Elicotteri; tra gli altri 
oggi premieremo Alessio Antonini 
come new entry nell'Associazione Seniores Agusta. 

Anche quest'anno ci ritroviamo insieme nel principale 
stabilimento della Divisione Elicotteri, quello di 
Vergiate dove vengono costruiti gli elicotteri che 
volano in tutto il mondo e in questa bella sala che ci ha 
messo a disposizione l'Azienda, e per questo 
desidero ringraziare il nostro Managing Director dott. 
Gian Piero Cutillo.

Saluto e ringrazio per la loro qualificata e apprezzata presenza le autorità territoriali dei comuni di Sesto Calende 
con il sindaco dott.ssa Elisabetta Giordani, di Samarate con il sindaco dott. Alessandro Ferrazzi, di Vergiate con la 
vice-sindaco dott.ssa Antonella Paccini sempre 
presente alle nostre manifestazioni.
 
Con tutti loro manteniamo un costante rapporto di 
collaborazione e di supporto reciproco attraverso 
iniziative di carattere culturale, educativo e divulgativo 
attraverso il nostro museo Agusta e di attenzione alle 
realtà sociali più deboli; grazie per tutto ciò e, soprattutto 
grazie a tutti i soci, le socie e i nostri volontari che si 
prodigano e investono gratuitamente il loro tempo a 
favore di tali iniziative.

Cari socie e cari soci, buongiorno, ben trovati e 
benvenuti all'annuale cerimonia di Premiazione dei 
Seniores e del Premio Studio 2023/2024.

 

Q u e s t ' a n n o 
premieremo, in 
t u t t i  i  s i t i  d i 
L e o n a r d o 
Elicotteri, 115 nuovi soci con il distintivo d'oro, 11 soci con l'orologio 
d'acciaio che hanno maturato 30 anni di anzianità ditta, e ben 75 soci con 
orologio d'oro che hanno compiuto 35 anni di anzianità ditta o che sono 
andati in pensione lo scorso anno .Oggi noi premiamo i soci di Cascina 
Costa, Vergiate e Sesto Calende, sono 71 nuovi soci con distintivo d'oro, 6 
soci con orologio acciaio e 33 soci con orologio d'oro  e 131 studenti che si 
sono contraddistinti per impegni e risultati nell'anno scolastico e 
accademico 2023-2024.

Ai nuovi entrati in Associazione do il mio personale benvenuto invitandovi a 
partecipare attivamente alla vita dell'Associazione e, se vi è possibile, 
impegnarvi direttamente nei consigli direttivi, al museo o alla villa Agusta; 

abbiamo bisogno di volontari che possano dedicarsi attivamente alle tante iniziative che ogni anno vengono 
organizzate per mantenere sempre in auge il nome e il prestigio della nostra Azienda. 

dott. Vittorio Della Bella
Presidente Centrale GLA

dott. Gian Piero Cutillo
Managing Director Divisione Elicotteri

dott.Alessio Cunico
HR Leonardo Elicotteri C.C.
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Il prototipo è rimasto abbandonato e preda delle intemperie per tanti anni ai margini della ex fattoria Agusta; ora, 
contando anche sulla disponibilità dell'Azienda a darci una mano dal punto di vista finanziario, attiveremo il 
progetto nei primi mesi del prossimo anno.

In tale occasione abbiamo lanciato un'importante 
iniziativa che, spero, vedrà coinvolti insieme seniores e 
giovani iscritti all'Associazione, ossia il restauro del 
prototipo originale dell'Agusta 101 (L'A101) progettato 
sul finire degli anni' 50 dall'ing. Zapata e che effettuò i 
primi vol i  agl i  inizi degli  anni '60 su r ichiesta 
dell'Aeronautica Militare Italiana.

 
Quest'anno cade il cinquantenario della costituzione della nostra 
Associazione Gruppo Lavoratori Agusta Seniores fondata nel 
lontano 1974 quando Eugenio Borsani, Carlo Milani, Augusto Lazzari 
e Gianni Quadrelli si recarono dall'ing. Fascione e dal Conte Corrado 
Agusta per promuovere l'iniziativa di un riconoscimento annuale alle 
maestranze con più anzianità aziendale. 

Ai ragazzi che verranno premiati per gli ottimi risultati ottenuti nello 
studio, a tutti loro, i miei complimenti e lo sprone a continuare così 
sulla strada del continuo miglioramento avendo come obiettivo 
l'eccellenza nello studio: bravi ragazzi e un grazie anche alle vostre 
famiglie che vi supportano e vi sono vicine nella vostra crescita 
umana.  

Tutto questo si può vedere nell'impegno di tanti soci e volontari sia al museo e all'archivio storico in villa Agusta, 
dove vengono organizzate mostre ed eventi riguardanti appunto la storia della nostra azienda.

Come ben sappiamo lo spirito e la finalità più importante per il GLA è ”mantenere viva la storia aziendale con 
iniziative atte a divulgare la sua conoscenza e rappresentare al meglio l'Azienda sia all'interno che 
all'esterno, tutelando, salvaguardando, e promuovendo l'immagine della stessa“.

Sabato 16 Novembre abbiamo festeggiato il 50^ della 
fondazione dell'Associazione Seniores Agusta con un 
partecipato pranzo sociale che ha visto la presenza di 
o l t r e  2 0 0  s o c i  e  s o c i e  e  a m i c i  s o s t e n i t o r i 
dell'Associazione accompagnati dai propri famigliari; è 
stato un emozionante momento di celebrazione e di 
ricordanze di tanti soci che hanno speso in Azienda 
buona parte della loro vita e, ancor oggi, si sentono parte 
integrante della stessa Azienda seppur molto più grande 
e multinazionale: è stato un bel momento di incontro e di 
fraternità.

Abbiamo già avuto la disponibilità di una decina di volontari, contiamo, qui oggi, di trovarne altri.

Il libro di Luciano Salari,”il volo verticale da Leonardo Da Vinci alla ditta Agusta, storia dell'Ala Rotante e 
delle motociclette della Meccanica Verghera attraverso cartoline e annulli postali.”

A proposito dell'immagine e della storia della nostra azienda, quest'anno al Museo Agusta abbiamo presentato 2 
libri che ben rappresentano le appassionanti vicende storiche della nostra Agusta, Il libro scritto da Fernando 
Saracchi,” AB 47, croce e delizia di tanti elicotteristi” che in occasione dei 70 anni del primo volo del primo AB47 
a Cascina Costa,il 22 maggio 1954, racconta la storia e l'evoluzione di questo elicottero.

Io vi consiglio vivamente di leggerli perché ben rappresentano la testimonianza di quanto impegno, dedizione e 
passione abbiano coinvolto tutte le maestranze che hanno lavorato e tuttora lavorano nella nostra Azienda.

Grazie in anticipo a tutti quanti vorranno impegnarsi nella realizzazione di questo significativo progetto. 

Anche quest'anno il Museo è rimasto chiuso nei mesi di gennaio e febbraio riaprendo al pubblico domenica 2 
marzo

Ing.Gabriele Straulino
Direttore Stabilimento di Vergiate

da sinistra a destra
Alessandro Ferrazzi sindaco di Samarate
Antonella Paccini vice Sindaco di Vergiate
Maria Elisabetta Giordani Sindaco Sesto Calende
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Nel mese di giugno la Fondazione ha partecipato a ben 2 circuiti di eventi legati all'Archivio con la mostra “Passioni 
Progetti” allestita in occasione del primo weekend di giugno per la Notte degli Archivi e poi rimasta aperta per tutte 
le domeniche estive fino al 2 settembre. La mostra è stata inserita anche nel circuito del Festival “Gli Archivi del 
Contemporaneo” con capofila Il Museo MAGA di Gallarate.
A luglio il Museo si è arricchito di un pezzo speciale e straordinario: il prototipo dell'elicottero AW189 che è stato 
posizionato all'esterno del Museo Stesso. I filmati apparsi sui Social e sui giornali locali on line per questa 
occasione sono stati visti da circa 19.000 persone.
Un sincero grazie all'Azienda e al dott. Gian Piero Cutillo che ci ha consentito così di arricchire ulteriormente il 
nostro museo.
Sabato 14 settembre in occasione della Giornata Internazionale del Primo Soccorso il Museo ha ospitato due 
eventi, la mattina l'anniversario della trasvolata atlantica con una presentazione video fotografica di Fiorenzo 
Mussi al Museo ed una Mostra allestita in Villa.

E' stata implementata l'attività sui social (Facebook ed Istagram) per far conoscere sempre di più il nostro Museo e 
possiamo affermare di aver avuto un numero di contatti veramente notevole che hanno anche portato in 
quest'anno un incremento importante di visitatori. Infatti, nell'anno in corso, abbiamo anche avuto un'affluenza di 
numerosi Gruppi di appassionati, anche dall'estero (motociclisti da Francoforte, dalla Francia e numerosi Gruppi 
dalla Svizzera) oltre a Gruppi italiani anche di prestigiose Aziende (Caterpillar) che hanno lasciato commenti 
decisamente positivi del nostro Museo e della Villa.

Questi sono gli eventi significativi che si sommano alla normale attività del Museo di un anno molto intenso e, 
anche a nome del Presidente di Fondazione Museo Agusta, l'amico Gianluigi Marasi, voglio ringraziare tutti i 
volontari che con grande passione permettono al nostro Museo ed alla Villa di essere un punto di riferimento 
importante del nostro territorio, rappresentando l'immagine di un'Azienda che ancora oggi, dopo oltre 100 anni 
dalla Fondazione ad opera di Giovanni Agusta, è conosciuta ed apprezzata in tutto il Mondo.

 

Quest'anno abbiamo ripreso tutte le iniziative a carattere sociale, che da diversi anni vedono impegnati tutti i 
consigli del GLA dal nord al sud, ad organizzare momenti di incontro e di condivisione con i diversamente abili, e a 
raccogliere fondi da distribuire a enti e associazioni che si occupano di volontariato. 

Il Presidente Centrale Gruppo Lavoratori Seniores Agusta

In ultimo vorrei ricordare che una buona parte dei successi di oggi è il risultato di un forte e appassionato impegno 
di tanti uomini e tante donne che hanno creduto nei progetti dell'Azienda, li hanno fatti propri, e li hanno resi 
concreti e tangibili; oggi i tanti giovani che sono entrati in Azienda negli anni più recenti sono chiamati a seguire le 
orme di questi uomini e di queste donne affinché non si interrompa il percorso di crescita della nostra grande 
azienda leader nel settore dell'ala rotante a livello mondiale.

Da ultimo un invito a chi volesse collaborare con le attività del Museo di rivolgersi al Presidente per entrare a far 
parte del Gruppo volontari (ad oggi circa 80) e permettere così al Museo di lavorare al meglio e sempre con nuove 
attività.

Colgo l'occasione per inviare a tutti i soci, le socie, gli amici e i sostenitori dell'Associazione Seniores Agusta i più 
sinceri auguri di un Santo Natale e l'augurio per un nuovo Anno di pace e serenità per tutto il mondo.

  

    Dott. Vittorio Lorenzo Della Bella

E un grazie sentito a tutti i presidenti di sezione dell'Associazione Seniores, Mauro Boschetti  sezione Agusta-MV, 
Marzio Mariani sezione SIAI Marchetti, Graziano Buratti sezione Caproni, Andrea Modenese sezione Tessera, 
Massimo Ceccarelli sezione Elicotteri Meridionali, Giancarlo Stefanucci sezione Benevento, Giuseppe Lacorte 
sezione di Brindisi e a tutti i consiglieri e ai volontari che continuano a impegnarsi nelle diverse attività 
dell'Associazione e sul territorio e in eventi organizzati dall'azienda.

Domenica 13 ottobre la Giornata d'Autunno del FAI ha visto la presenza di oltre 450 visitatori al Museo con quasi 
cento persone che purtroppo non sono riuscite ad entrare sia in Villa che al Museo. 
Infine, è continuata l'attività presso la Villa per implementare ed aggiornare l'Archivio storico, sia per la parte 
documentale che fotografica che racchiude la Storia della nostra grande Azienda.

 

Un grande contributo alla raccolta fondi proviene dai Mercatini di Natale in villa Agusta, grazie all'impegno del GLA 
Crea di Bianca, Giuliana, Liliana, Katia e Anna Maria; grazie di cuore a tutte voi.
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Acerbi Francesco AgustaMV

Antonini Alessio AgustaMV

Caporale Salvatore AgustaMV
Caprarella Roberto AgustaMV

Barbarossa Manuela AgustaMV

Boccotti Mauro AgustaMV

Beccaluva Roberto AgustaMV
Bellagente Emanuele AgustaMV

Andreano Enrico AgustaMV

Badalassi Corrado AgustaMV

Barbata Christian Emilio AgustaMV
Barbero Federico AgustaMV

Bonavita Annalisa AgustaMV
Brambilla Gianluca AgustaMV

Alaimo Vincenzo AgustaMV

Caffaro Alessandro AgustaMV
Canal Enrico AgustaMV

Cattaneo Alice AgustaMV

Cordera Sara AgustaMV

Nicolin Paolo AgustaMV

Margiotta Nicola AgustaMV

Nicolodi Bruno AgustaMV

De  Jonge  Van  Ellemeet  Paul AgustaMV

Maggi Valerio AgustaMV

Gumier Fabio AgustaMV

Castiglioni Marco AgustaMV

Galmarini Serena AgustaMV

Dell’andrea Claudio AgustaMV

Done’ Ileana AgustaMV

Cruz Antonia AgustaMV

Mantovani Daniele AgustaMV

Oggioni Samuele AgustaMV
Oruboni Dario AgustaMV

Fantinato Massimo AgustaMV

La Barbera Antonio AgustaMV

Frenguelli Fabio AgustaMV

Milillo Nicola AgustaMV

Pavarin Luca AgustaMV

Grillo Giulia AgustaMV

Percio William AgustaMV

Gazzola Matteo AgustaMV

Mainini Gianluca AgustaMV

Petrocelli Valeria AgustaMV
Pirillo Mauro AgustaMV
Puglisi Andrea Antonio AgustaMV

Facco Fabio AgustaMV

Quaranta Giuliano AgustaMV

Da Rimini Fabio AgustaMV

Rosso David AgustaMV

D’angelo Maurizio AgustaMV

Del Gobbo Diego AgustaMV

De Marco Raffaele AgustaMV

Luzi Luciano AgustaMV

Manca Stefano AgustaMV

Cito Gianfranco AgustaMV

Scarpa Mario AgustaMV
Sciarrotta Thomas AgustaMV

Frusone Paolo Fr/An

Tarquini Emanuele Fr/An

Cardone Cesare Benevento

Mancini Marco Fr/An
Malizia Mauro Fr/An

Santucci Danilo Fr/An

Castaldi Alberto Benevento

Ceccanese Luigi Fr/An

De Filippis Gianni Fr/An

Saltari Augusto Fr/An
Santella Rosa Fr/An

Veglianti Mauro Fr/An

Franzese Gabriele Benevento
Tipaldi Pierpaolo Benevento
Baldari Laura Brindisi

Vanzulli Christian AgustaMV

Chiarlitti Antony Fr/An
Cretaro Daniele Fr/An

Di Filippo Patrizio Fr/An

Palmieri Matteo Fr/An

Campana Antonio Brindisi
Candito Luca Brindisi

Masella Francesco Fr/An

Renzi Giuliano Fr/An

Valenza Salvatore AgustaMV

De Santis Giuseppe Fr/An

Serafini Stella AgustaMV

Fortuna Emanuele Fr/An

Martini Robero Fr/An

Viganò Luca AgustaMV

Primi Massimiliano Fr/An

Ruscito Giovanni Fr/An

Catilli Gabriele Fr/An

Di Mauro Enrico Fr/An

Perciballi Roberto Fr/An

Russo Luigi Fr/An

Baroncelli Andrea Caproni

Gigante Marco Brindisi

Cantanna Francesco Brindisi

Pezzuto Claudio Brindisi

Todisco Vincenzo Brindisi

D’amato Luigi Brindisi

Greggio Pierluigi Tessera

Meo Arcangelo Brindisi

Tamburrano Alessandro Brindisi

Capano Antonio Brindisi

Ferrara Francesco Brindisi

Gorgoglione Giorgio Brindisi

Carrozzo Giuseppe Brindisi

Gallo Pierluigi Brindisi

Gianniello Giovanni Brindisi

Clemente Antonio Brindisi

De Pascalis Davide Brindisi

Gatta Gianluca Brindisi

Corà Sebastiano Tessera

Merico Giovanni Brindisi

Gianni Andrea Tessera

NUOVI ISCRITTI 
Premiati con distintivo d'oro 30 ANNI 

Premiati con orologio in acciaio 

Bianchi Andrea AgustaMV
Eufri Daniela AgustaMV
Foglia Lucio AgustaMV
Introini Alberto AgustaMV
Soldavini Donato AgustaMV

Laritonda Vito Brindisi
Giurin Luca Tessera
Salvalaio Fabrizio  Tessera

Aielli Tiziana AgustaMV

Pucello Gaetano Fr/An

Belardinilli Gerardo Fr/An

Carlini Antonio Fr/An

Mariani Ugo AgustaMV

Pastore Dario Caproni
Soldà Maurizio Caproni

De Florio Sandro AgustaMV

Sciarma Massimo AgustaMV

Volpi Giorgio AgustaMV

35 ANNI 

Losi Fabrizio AgustaMV

Del Vecchio Gabriele AgustaMV

Malcovati Giampietro Caproni

Altobelli Claudio Fr/An

Campoli Daniele Fr/An

Coppolaro Enrico Fr/An

Bianchi Guido Fr/An

Cortese Nicola Fr/An

Favoriti Maurizio Fr/An

Cecchin Rossella AgustaMV

Zieri Gian Mario AgustaMV

Arduini Mario Fr/An

Boccia Paolo Fr/An

Cavalieri Roberto Fr/An
Chiappini Giuseppe Fr/An

De Matti Maurizio Fr/An

Chiodini Luigi AgustaMV

Gabriele Milena  Fr/An

Premiati con orologio d'oro 

Francaviglia Sabrina AgustaMV

Malgarini Pier Cesare AgustaMV

Marzetta Marco AgustaMV
Milan Giancarlo AgustaMV

Mantovan Alessandro AgustaMV

Venturini Roberto AgustaMV

Marcelli Donato Caproni

Picchio Antonio Fr/An

Citarella Fabrizio Benevento

Iovini Antonio Fr/An
Mattone Maurizio Fr/An

Panella Vincenzo Benevento

Nardozi Gabriel Fr/An

Timpano Bruno Benevento
Lacorte Giuseppe Brindisi

Grimaldi Damiano Fr/An

Mottola Antonio Benevento

Scarano Teodoro Brindisi
Vitulano Stefano Brindisi

Staccone Antonio Fr/An

Ianniccari Mario Fr/An

Di Gregorio Claudio Benevento

Ricci Claudio Fr/An

Calandrelli Daniela Benevento

Palladini Arnaldo Fr/An

Zaccari Michele Fr/An

Minotti Gerardo Fr/An

Oroli Giancarlo Fr/An

Sessi Silvio Fr/An

Talone Tobia Fr/An
Alari Mario Angelo AgustaMV 35 Anni OROLOGIO D'ORO 

Baldoni Rosangela AgustaMV 42 Anni  
Bonini Ettore AgustaMV 44 Anni OROLOGIO D'ORO 
Casalanguida Massimo AgustaMV 34 Anni OROLOGIO D'ORO 
Cattaneo Laura AgustaMV 40 Anni  

Albera Michele AgustaMV 37 Anni  

Clerici Massimo AgustaMV 35 Anni OROLOGIO D'ORO 

DIMISSIONARI

Contorbia Luciano AgustaMV 42 Anni  
Corbo Giovanni AgustaMV 41 Anni  

Baila Paolo AgustaMV 34 Anni OROLOGIO D'ORO 

Donizetti Tiziano AgustaMV 40 Anni OROLOGIO D'ORO 

Premiati con pergamena e modellino    

Cornacchia Roberto AgustaMV 34 Anni OROLOGIO D'ORO 

Fortina Marco AgustaMV 34 Anni OROLOGIO D'ORO 
Gelati Giampietro AgustaMV 34 Anni OROLOGIO D'ORO 

Lazzati Paola  AgustaMV 37 Anni  
Iapà Cecilia AgustaMV 42 Anni  



Mattossi Donatella AgustaMV 34 Anni OROLOGIO D'ORO 

Ceron Carla Morena Siai 42 Anni
Cazzani Massimo Siai 38 Anni OROLOGIO D'ORO 

Stuppi Marco AgustaMV 41 Anni  
Valentini Gian Piero AgustaMV 35 Anni OROLOGIO D'ORO 

Mazzoccato Candida AgustaMV 41 Anni  

Puricelli Claudio AgustaMV 34 Anni OROLOGIO D'ORO 

Vanoni Marco AgustaMV 36 Anni OROLOGIO D'ORO 
Besozzi Gianclaudio Siai 48 Anni   

Manente  Nadia Siai 42 anni    

Sanguini Roberto AgustaMV 36 Anni  

Mazzucchelli Daniela AgustaMV 44 Anni  

Bracaglia Maria Pia Fr/An 43 Anni  
Cefaloni Mario Fr/An 42 Anni  
Del Brocco Palma Fr/An 41 Anni OROLOGIO D'ORO 
Felici Gerardo Fr/An 42 Anni  
Montoni Luigi Fr/An 42 Anni  
Repola Vincenzo Benevento 44 anni OROLOGIO D'ORO 
Longo Gianfranco Brindisi 34 Anni OROLOGIO D'ORO 

Moggian Barban Ruggero Tessera 35 Anni OROLOGIO D'ORO 
Rampino Maurizio Brindisi 41 Anni  

Scanferlato Maurizio Tessera 37 Anni OROLOGIO D'ORO 
Vallongo Alessandro Tessera 36 Anni OROLOGIO D'ORO 

Romanazzo Maurizio Brindisi 22 Anni  

DIMISSIONARI (segue)
Premiati con pergamena e modellino

P R E M I O  S T U D I O  2 0 2 4

 3 Papaleo Sara BR 9.81

 6 Gianni  Alessandro TE 9.36

 4 Capogna Elisa BR 9.72

 8 Carrozzo Benedetta BR 8.92

12 Cerutti Stefano AG 8.18
11 Palazzo Riccardo BR 8.54

 Nominativo Sez. Voto

 2 Gorgoglione Dalia BR 10.00

10 Gallo Maira BR 8.83

13 Santarcangelo Giulia BE 8.18

 5 D'Amato Martina BR 9.66

 7 Perciballi Virginia EM 9.27

SCUOLA MEDIA INF. CLASSE 2a  

 9 Davin Andrea AG 8.90

 1 De Giuseppe Victoria BR 10.00 1 Stanca Miriam BR 10.00

SCUOLA MEDIA INF. CLASSE 1a   

 2 Gallo Emma EM 9.66

 Nominativo Sez. Voto

 3 Valenza Emily AG 9.30
 4 Santarossa Gioia AG 9.27

10 Germani Luca AG 8.41

12 Mariottino Ilaria BE 8.08

14 Brambilla Federico AG 8.00
13 Franzese  Diego BE 8.02

15 Laritonda Giuseppe BR 8.00

11 Tarquini Viola EM 8.27

 9 Maura Lucia EM 8.54

 5 Monteggia Maria Sole AG 9.18

 8 Feltrin  Azzurra AG 8.91
 7 Librale Edoardo BR 9.00
 6 De Matti Flavia EM 9.00

 4 Persichilli Lorenzo EM 10/10L

17 Pavesi Ilaria AG 8/10
18 Rossi Sara  TE 8/10
19 Scalera Camilla BR 8/10

 Nominativo Sez. Voto
 1 Abbellito Giovanna BE 10/10L

10 Battisti  Ludovica EM 9/10

 5 Bleve Davide BR 10/10

11 Bollazzi Francesca AG 9/10

20 Sugamele Maria Giada EM 8/10

12 Bugliosi Gabriele EM 9/10

 9 Rizzo Francesco BR 10/10

SCUOLA MEDIA INF. CLASSE 3a   

 8 Magli Riccardo BR 10/10

 3 Bertolami Beatrice AG 10/10L
 2 Abbellito Maria BE 10/10L

 6 Giosa Riccardo BR 10/10

14 Macchi Aurora AG 9/10
15 Campoli Sofia EM 8/10

13 Gianniello Helena BR 9/10

16 Gemmiti Leonardo EM 8/10

 7 Librale Flavio BR 10/10

3 Messina Federica  TE 8.36
4 Giancamilli Gabriele AG 8.33
5 Nagari Lorenzo AG 8.10

SCUOLA MEDIA SUP. CLASSE 1a  
 Nominativo Sez. Voto
1 Pasqualetto Sophia AG 9.13
2 Quadrini Siria EM 9.00

8 Minh Dat Pietro Zonca AG 7.60

14 Bragaglia Elena EM 7.00

11 Ciavorella Mirko AG 7.17
12 Bolamperti Matteo AG 7.16

9 Santarossa Stella AG 7.60

13 Tafuri Francesco Maria AG 7.10

10 Iannucci Diego AG 7.40

7 Castelli Aurora AG 7.60
6 Stanca Giulio BR 8.10

2 Capano Paolo BR 8.20

9 Gorgoglione Davide BR 8.45

4 De Luca  Francesco Pio BE 7.70

16 Rizzo Flavia BR 7.90

13 Monteggia Nicola AG 7.60

 Nominativo Sez. Voto

15 Ribezzo Sara BR 9.53

SCUOLA MEDIA SUP. CLASSE 2a

3 Cerutti Francesco AG 7.10

6 De Luca Greta  TE 7.33

1 Campoli Giada EM 8.11

8 Ferrante Luca  TE 7.88

10 Greggio Benedetta  TE 8.10
11 Lepore  Antonio BE 7.20

14 Perciballi Lorenzo EM 7.54

12 Marcolli Matilde AG 7.40

7 Divari Francesco  TE 7.18

5 De Luca  Raffaele BE 9.54
 Nominativo Sez. Voto

3 Braccio Giada BR 8.00
4 Burgio Isabella AG 8.00

SCUOLA MEDIA SUP. CLASSE 3a

1 De Giuseppe Edoardo BR 9.81
2 Tarquini Gabriele EM 8.70

6 Pastori Pietro AG 7.60

15 Magli Agata BR 7.00

5 Russo Asia EM 7.90

12 Mantovan Chiara AG 7.30

9 Sorrentino Alessia AG 7.50
10 Zerella  Riccardo EM 7.40

7 Bottarini Lihon AG 7.54

11 Bugliosi Lorenzo EM 7.30

13 Minotti Edoardo EM 7.30
14 Martino Carlotta BR 7.27

8 Giancamilli Giulio AG 7.50

16 Marcenaro Benedetta AG 7.00

13 Bonini Giulia AG 7.00

11 De Stefano  Nicola BE 7.36

1 Capogna Alessio BR 9.00

3 Battisti Alice EM 8.63

5 Zeolla Sveva BE 8.20

10 Zini Lodovica AG 7.46

4 Cardone  Abtonio BE 8.40

12 Colombo Matilde AG 7.30

8 Longo Davide AG 8.00

 Nominativo Sez. Voto

7 De Stefano  Giulia BE 8.10

2 Poto Sofia BR 8.66

SCUOLA MEDIA SUP. CLASSE 4a

6 De Luca Irene  TE 8.18

9 Merlotti Viviana AG 7.80

4 Cantante Antonio BR 96/100
3 Soldà Aurora AG 100/100

5 Moroni Gabriele AG 90/100

11 Bolamperti Andrea AG 80/100

1 Moretto Greta  TE 100/100L

6 Aceto  Antony BE 88/100

12 Pastori Benedetta AG 80/100

9 Bertolami Serena AG 85/100
8 Rizzo Francesco BR 86/100

10 Calò Federico AG 81/100

SCUOLA MEDIA SUP. CLASSE 5a

7 Germani Marco Lauro AG 87/100

2 Barontini  Luca Mark AG 100/100

 Nominativo Sez. Voto
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Al termine delle Premiazioni e dell'inaugurazione si è proseguito con il pranzo sociale 
all'interno del locale mensa gentilmente offerto dalla direzione di stabilimento grazie 
alla disponibilità del Direttore ingegnere Emanuele Iannello, sempre pronto a 
supportare le richieste del Gruppo Seniores. 
In qualità di Presidente, sono soddisfatto dell'operato dei Consiglieri che, ogni 
giorno, dimostrano sempre più l'attaccamento alla nostra Associazione, oltre che alla 
grande partecipazione da parte dei soci e delle direzione dello stabilimento di Brindisi. 

P R E M I O  S T U D I O  E  P R E M I A Z I O N E  S O C I  B R I N D I S I

La cerimonia si è tenuta davanti ad una platea di quasi 200 ospiti tra soci e famigliari. 
Tra i presenti il Presidente sezionale Gruppo Lavoratori Agusta Seniores Brindisi 
Giuseppe Lacorte, l'Ingegnere Giovanni Magli, responsabile Ingegneria di 
Produzione Aereo Strutture Brindisi e Polonia, l'Ingegnere Antonio Capano, 
responsabile Ingegneria di Produzione Brindisi, l'Ingegnere Angela Tursi, 
responsabile della Programmazione e il Dottore Francesco Cantanna, responsabile 

della Qualità. 

Grande soddisfazione per il Direttivo del nostro sezionale per l'incremento di oltre 35 unità dei soci, in special modo per quelli 
che, anche se avevano i requisiti per iscriversi, non erano a conoscenza di questa bellissima realtà, causa anche gli anni bui 
della pandemia.

Domenica 24 novembre si è svolto, presso lo stabilimento di Brindisi, il premio studio 
dei figli dei soci GLAS che si sono distinti nel corso dell'anno accademico 2023-2024.

Successivamente, si è inaugurata la sede sociale di recente ristrutturata all'interno 
dello stabilimento con il taglio del nastro da parte del Presidente Sezionale e 
l'ingegnere Giovanni Magli.

Giuseppe Lacorte

Il Gruppo Seniores ha regalato a tutti i 
ragazzi premiati un modellino di un elicottero stilizzato, realizzato in fibra di carbonio 
e kevlar, prodotto all'interno del Plant con materiale non più utilizzabile per scopi 
aeronautici.

Nella stessa giornata sono stati premiati con distintivo venti nuovi soci che hanno 
scelto di far parte di questa bellissima associazione dopo aver maturato 15 anni di 
anzianità aziendale e due soci dimissionari che hanno terminato il loro percorso 
aziendale ma restano legati all'Associazione.

 Si è proseguito con la premiazione dei soci che hanno superato i 35 anni di anzianità 
aziendale premiati con l'orologio d'oro.

L'ingegnere Annarita Fanella, responsabile Laboratorio Tecnologico e Controlli non 
Distruttivi, ha realizzato e proiettato un video in cui brevemente si riassumevano le 
fasi di questo progetto e ha descritto la realizzazione del premio.

Presidente sezionale Brindisi

2 Pacella Francesca BR Lingue e Culture per il Turismo 100/110
3 Sforza Giulia AG Scienze Della Comunicazione 100/110

LAUREA DI 1° LIVELLO
 Nominativo Sez. Facoltà Voto
1 Povolo Lorenzo AG Scienze Della Comunicazione 101/110

LAUREA DI 2° LIVELLO 

2 Milani Susanna AG Scienza Formazione Primaria 99/110

 Nominativo Sez. Facoltà Voto
1 Cimaroli Marco EM Management & Finance 100/110

7 Vanoli Paolo AG Editoria, Culture Della Comunicazione E Della  Moda 108/110

4 Monteggia Maddalena AG Architettura  - Ambiente Costruito - Interni 110/110

1 D'Ambrosio Matteo AG Ingegneria Spaziale E Astronautica 110/110L

BORSE DI STUDIO

2 De Pascalis Sofia BR Farmacia 110/110L
3 Salvadori Chiara AG Scienze Biologiche 110/110L

5 Cantarello Martina AG Direzione E Consulenza Aziendale 108/110
6 Cosacco Marco BR Architettura 108/110

 Nominativo Sez. Facoltà Voto
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Dopo il saluto iniziale del Presidente Sezione Benevento Dr. Giancarlo Stefanucci è 
intervenuto il Dr. Manuel Dolce nella qualità di HR di sito.

Gli studenti premiati sono :

P r e m i o  S t u d i o  e  P r e m i a z i o n e  S o c i  B e n e v e n t o

La manifestazione pienamente riuscita è stata presieduta dal Presidente Centrale 
del Gruppo Seniores Dott. Vittorio Della Bella e con la presenza di Mauro Boschetti, 
presidente sezionale Agusta-MV e Marzio Mariani, presidente sezionale Siai-
Marchetti.

Sono stati consegnati 13 Premi Studi a giovani delle Scuole Media Inferiore e 
Superiore.

Franzese Diego, Mariottino Ilaria,  Santarcangelo Giulia, 
Abbellito Giovanna, Abbellito Maria, De Luca Raffaele, De Luca 
Francesco Pio, Lepore Antonio, De Stefano Giulia, Zeolla 
Sveva, Cardone Antonio, De Stefano Nicola, Aceto Antony

Domenica 10 Novembre si è svolta nello stabilimento di Benevento la 
manifestazione per il Premio Studio 2024 e la premiazione dei soci GLA.

Sono stati consegnati n. 7 Orologi d'oro ai colleghi che hanno maturato i requisiti di 
anzianità di servizio e anzianità di iscrizione al GLA.
I colleghi premiati sono :

Calandrelli  Daniela, Citarella 
Fabrizio, Di Gregorio Claudio, 
Mottola Antonio, Panella Vincenzo, 
Timpano Bruno, Repola Vincenzo

Infine sono stati premiati n.4 nuovi soci :

Il tradizionale rinfresco offerto dall'azienda ha suggellato la fine dei 
lavori.

I lavori sono stati conclusi dal Dott. Vittorio Della Bella. Nel suo 
intervento il Presidente Centrale ha evidenziato l'importanza di 
siffatte manifestazioni sia rispetto all'obiettivo di consolidare il senso 
di appartenenza alla nostra azienda sia rispetto alla finalità di 
costruire rapporti sempre più propositivi tra colleghi e famiglie.

Cardone  Cesare ,  Cas ta ld i  A lber to ,  F ranzese 
Gabriele,Tipaldi Pierpaolo

Presidente sezionale Benevento
Giancarlo Stefanucci

PRANZO SOCIALE DEL 50°

Il nostro presidente Vittorio Della Bella ha letto gli scritti che gli hanno recapitato Ing. Caporaletti e Ing. Lovera, parole sempre 
affettuose di due grandi personaggi, sempre innamorati del GLA  e della loro e nostra Agusta.
Sono stati fatti gli auguri al nostro socio Primo Felotti che nei giorni scorso ha compiuto 100 anni. In altra pagina del giornalino 
potete vedere la targa che gli abbiamo consegnato.
il pranzo è stato ottimo ed abbondante e le 5 torte del 50° erano bellissime e buonissime.

Arrivederci al prossimo anno.

Presidente Sezionale AgustaMV

Sabato 16 novembre presso il ristorante Da Paniga a Borgomanero, si è svolto il tradizionale pranzo sociale del Gruppo 
Lavoratori Seniores Agusta-MV.
Quest'anno eravamo in 250, ed abbiamo festeggiato degnamente  il 50° anniversario di fondazione del nostro gruppo.

Mauro Boschetti

Durante il pranzo sono state consegnate le targhe ai nostri  presidenti, Mauro Boschetti e Dott. Vittorio Della Bella, e agli ex 
presidenti: Dott. Gianluigi Marasi e Sig. Fernando Saracchi. Purtroppo per problemi di salute non erano presenti l'Ing. Amedeo 
Caporaletti, l'ing. Bruno Lovera e il Sig. Rossi Roberto ai quali recapiteremo le targhe a domicilio.
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Nel corso degli anni in cui ho avuto l'onore di servire come presidente, ho potuto vedere con i miei occhi la forza di 
questa comunità, capace di trasformare ogni sfida in un'opportunità e di mantenere saldo il legame che ci unisce, 
nonostante il trascorrere del tempo. La nostra Associazione, con il suo impegno nelle attività sociali e solidali, è 
stata e continua ad essere una testimonianza concreta di quei valori che ci legano all'Agusta e alla sua storia di 
eccellenza industriale.

Vi prego di accettare le mie più sentite scuse.

È con grande emozione e riconoscenza accolgo il riconoscimento che mi avete voluto assegnare in occasione del 
50° anniversario della nostra Associazione.Mi dispiace moltissimo non poter essere presente di persona a 
questaimportante celebrazione: la mia età, ormai 94 anni e le incombenze della miavita quotidiana, lontana da 
Varese, non mi consentono di partecipare a questomomento così significativo.

Questo riconoscimento mi riempie di orgoglio, non solo come ex presidente, ma soprattutto come parte di una 
comunità che si fonda su valori solidi e su un forte senso di appartenenza a una delle realtà industriali più 
importanti del nostro paese, l'Agusta. La nostra Associazione è nata con lo scopo di tenere vivi i valori che hanno 
sempre caratterizzato la nostra storia comune: l'impegno, la passione e lo spirito di collaborazione. 

Vi auguro di cuore una celebrazione ricca di momenti significativi, e spero che questo 50° anniversario sia 
l'occasione per guardare con orgoglio al passato e con fiducia al futuro. Sono certo che la nostra Associazione 
continuerà a essere un punto di riferimento e una fonte di ispirazione per tutte le generazioni che verranno.

Mogliano Veneto,6/11/2024

penso innanzi tutto che possiamo darci del tu, visto che, sia pure in tempi diversi, siamo stati compagni di studi 
all'Università Agusta al campus di  Cascina Costa e che ambedue ne siamo stati, e tu lo sei tuttora, Presidenti del 
GLA.

Ho chiesto a Ferdinando Saracchi, che fu il mio successore come Presidente del Gruppo nel lontano 1994, di 
rappresentarmi in questa occasione.

Bruno

Ancora molti ringraziamenti per l' invito e molti auguri per la tua attività.

Ti ringrazio della tua mail e dell'invito a partecipare alla cena per il 50° del Gruppo, ma purtroppo sono full time ai 
domiciliari perchè ho seri problemi di mobilità. Perdo così con molto rincrescimento l'occasione di festeggiare in 
compagnia dei tanti vecchi amici questo anniversario e di esprimere solo a distanza il mio voto per la felice 
continuità delle attività del Gruppo.

Cari saluti

Caro Vittorio, 

Durante il Pranzo Sociale del 50° del GLA a seguito dell’invito inoltrato a tutti gli ex e attuali presidenti del gruppo 
per la consegna di una targa ricordo in segno di ringraziamento per l’apporto ricevuto negli anni, pubblichiamo di 
seguito le lettere ricevute dall’ing. Amedeo Caporaletti e dall’ing. Bruno Lovera impossibilitati a partecipare 
all’evento.

Buon Natale
e felice anno nuovo
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Museo Agusta da podio
Il portale True Riders lo ha inserito tra i migliori in Italia

 
SAMARATE. Il Museo Agusta tra i primi cinque musei storici italiani dedicati alle moto. C'è il riconoscimento, e dunque 
l'ennesima consacrazione, da parte anche del portale True Riders. Si tratta di un punto di riferimento per l'universo dei 
motociclisti per tutto quello che concerne il mondo delle due ruote e quindi percorsi, notizie, eventi, motoraduni, diari ed 
esperienze di viaggio. Insomma il Museo di Cascina Costa, frazione di Samarate, si colloca nella classifica dei magnifici 
cinque - per True Riders - insieme alla Collezione Benito Battilani di Imola, alla Collezione Filippetti di Narni, al Museo Moto 
Guzzi di Mandello Lario ed infine al Ducati Museum a Borgo Panigale. Inevitabile e comprensibile la soddisfazione della 
Fondazione Museo Agusta presieduta da Gianluigi Marasi (nella foto) per questo risultato di prestigio che dà lustro a questa 
storia di impresa e territorio. Il Mito Agusta, la cultura motociclistica, le vittorie, il marchio Mv restano qualcosa di 
intramontabile.

Ed un museo che è anche attrazione per appassionati e cultori di una storia 
davvero infinita. Ed ogni anno sono sempre molte le iniziative di contorno e i 
Revival per celebrare un vanto territoriale.

Fondato - era il 2002 - dal Gruppo Seniores Lavoratori Agusta nell'ottica e nella 
prospettiva di contemplare una ricca esposizione che ripercorre le fasi produttive 
delle motociclette fino ai modelli da competizione. E qui non poteva mancare il 
mito MV Agusta 350. La moto con cui Giacomo Agostini ha vinto tutto. Quel pilota 
che ancora oggi continua ad essere il più vincente di sempre.

Matteo Bertolli

La promozione a pieni voti di True Riders che porta il museo Agusta ad essere 
una delle cinque meraviglie museali nazionali delle due ruote è l'emblema di una valorizzazione costante. Ed i numeri record 
raggiunti dal polo espositivo di Cascina Costa l'anno scorso ne sono testimonianza concreta.

Una storia infinita

Una crescita costante

True Riders ha descritto e passato in rassegna, con dettagli molto precisi, 
ognuno di questi musei. C'è un minimo comune denominatore rappresentato 
dalla sintesi perfetta tra la passione per le due ruote da un lato e la volontà di 
raccontare una storia unica . Insomma una narrazione che tocca i grandi brand 
motoristici nazionali, con vocazione mondiale, e le conseguenti collezioni 
private. Ed in tutto questo gioca la sua partita da protagonista anche il Museo 
Agusta.

La Prealpina - 11 Gennaio 2024

Infatti i dati diffusi dalla Fondazione guidata da Marasi avevano attestato nel 2023 - nel periodo compreso tra gennaio e 
novembre - oltre quattromila presenze. E soprattutto un trend con un incremento stimato di circa il 30% rispetto ai dati del 
2022. Presenze non soltanto locali ma regionali, nazionali ed internazionali. Con un interesse crescente e costante 
dimostrato dall'universo scolastico con le richieste di visite che registrano un aumento netto rispetto al passato. L'obiettivo del 
2024 - il Museo aprirà ufficialmente i battenti sabato 2 marzo - è di confermare, e se possibile migliorare, questi numeri con un 
ventaglio di nuove iniziative e manifestazioni che si pensa di organizzare come segno di memoria storica per intere 
generazioni.
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Da Leonardo da Vinci alla ditta AGUSTA
Storia dell'Ala Rotante e delle motociclette della Meccanica Verghera

Un enorme grazie a Luciano Salari, a Dario Paganini per l'impaginazione e la gestione della stampa e a tutti i soci 
e colleghi del gruppo immagine che si sono impegnati a organizzare gli annulli filatelici negli scorsi anni.

Attraverso cartoline e annulli postali

Come ha scritto i l nostro 
presidente Dott. Vittorio Della 
Bella, questo libro si inserisce 
molto bene nel contesto delle 
importanti celebrazioni del 
1 0 0 ° a n n i v e r s a r i o  d e l l a 
costituzione dell'Aeronautica 
Militare Italiana, ma non solo. 
C 'è  un  a l t r o  impo r tan te 
ann iversar io  che r icor re 

quest'anno: il 50° anniversario di costituzione del gruppo Lavoratori 
Seniores Agusta-MV.

Mauro Boschetti
Il libro si può acquistare in segreteria interna, oppure al museo il mercoledì pomeriggio al costo di 15 €.

Io penso che tutti i nostri colleghi, specialmente i seniores, lo debbano 
assolutamente leggere perché tramite le cartoline e gli annulli filatelici emessi dal GLA dal 1992 al 2021 possano 
rivivere momenti e periodi entusiasmanti per la nostra Agusta.

Il volo verticale...

Questo il titolo del bellissimo e 
interessantissimo libro che il 
nostro socio Luciano Salari ha 
scritto e presentato sabato 14 
settembre al museo Agusta.

A B  4 7  C r o c e  e  d e l i z i a  d i  t a n t i  e l i c o t t e r i s t i

Mauro Boschetti

Domenica 26 maggio alla presenza di 
numerosi colleghi e del nostro presidente 
Dott. Vittorio Della Bella, nella sala cinema 
del museo Agusta, Fernando, entrato in 
Agusta quando iniziava la produzione del 
AB 47,ed avendo seguito tutta l'evoluzione 
di questo elicottero, che ha effettuato il 

primo volo il 22  maggio  1954,per cui quest'anno festeggiamo il 70°anniversario 
del primo volo, ha voluto raccogliere in un testo, ricordi,vecchi appunti,e 
documenti perché non venisse meno la storia dell'evolversi dei primi elicotteri 
costruiti dall'Agusta.”Croce e delizia, perché ogni allievo che per la prima volta si 
metteva ai comandi,aveva la sensazione che non sarebbe mai stato in grado di pilotarlo. L'elicottero scappava in 
avanti,indietro,oscillava, si inclinava, insomma era  una croce. Poi tutto ad un tratto, dopo un certo numero di 
lezioni, l'elicottero stava fermo, lo dominavi e da quel momento era una delizia.”Fernando ,grazie per questa  
testimonianza, ricca di dati, aneddoti e bellissime foto,se la nostra Agusta è diventata quella grande azienda 
,leader mondiale nella progettazione , costruzione e vendita di elicotteri,il merito è anche di persone eccezionali 
come te.

Tra le manifestazioni ed eventi organizzati 
per celebrare il 50° anniversario del GLA, 
merita una citazione particolare, la 
presentazione del libro del nostro collega e 
ex presidente del Gruppo Lavoratori 
Seniores Agusta , Fernando Saracchi.

Il libro, che tutti dovremmo leggere, è disponibile presso il museo Agusta, e in segreteria interna del GLA  
al costo di 5 € .
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“Ho apprezzato molto la locandina preparata dall'ingegnere Gazzaniga che ha 
voluto ricorrere, per presentare l'incontro odierno, all'espressione “cittadino-
soldato”. Io mi sento, infatti, esattamente così: un cittadino che ha cercato e che 
cerca tuttora di vivere nel rispetto delle leggi del nostro Stato e che ha avuto la fortuna 
di servire l'Esercito Italiano attraverso un'esperienza di vita e di lavoro ricca di valori 
non solo istituzionali ma soprattutto umani. A dispetto della etimologia della parola 
soldato che deriva dal latino “solidare”, cioè dal verbo pagare, espressione che 
richiama dunque il lato più venale dell'antica professione delle armi, il termine 
soldato nel nostro attuale sistema di valori trova la sua principale connotazione nel 
dovere dell'esecuzione: il soldato della gerarchia militare è inteso come colui che si 
pone a disposizione di altri. In accordo a questo principio, nel mio ultra quarantennale 
servizio, io ho sempre cercato di tenere fede al dovere dell'esecuzione, e molto, per 
questo, ho ricevuto in cambio. Sono infatti certo che la riconoscenza, anche quando 
non espressa, sia implicitamente attribuita a chi possegga orientamento etico al 
servizio, cioè per il bene comune, a prescindere dai ruoli, dai gradi o dagli incarichi 
rivestiti. Estremizzando questo concetto, potrei dire che la qualità del servizio diviene 
altissima proprio quando (essa) si eserciti in assenza di riconoscimento. Insomma, 
dal fare il proprio dovere, avendo la fortuna di appartenere a un sistema concepito e 
ordinato per il bene della collettività, si trae sempre soddisfazione, anche in assenza 
di attribuzione di merito”

Questa l'introduzione del Gen. Bettelli al suo  interessante discorso presso il nostro museo Agusta lo scorso 31 maggio, ha poi 
proseguito con una disamina completa della situazione geopolitica e storica dell'Eurasia e delle cause che hanno generato gli 
attuali conflitti in Europa e Medio Oriente, e degli ulteriori futuri sviluppi

C o n s i d e r a z i o n i  d i  u n  c i t t a d i n o  s o l d a t o
V e r s o  u n a  n u o v a  G u e r r a  M o n d i a l e ?

G e n . c . a .  ( r i s )  A n t o n i o  B e t t e l l i
 D a l  9 / 1 1  a l  c o n f l i t t o  u c r a i n o  

“attenzione, che la guerra in Medio Oriente vedrà presto coinvolto il Libano, con conseguenze gravissime, e non sappiamo 
come si evolverà il coinvolgimento dell'Iran”. L'osservazione del generale e, dopo 5 mesi,  purtroppo tutto si è avverato.

Non possiamo trascrivere l'intero intervento perché ci vorrebbe un solo numero del nostro giornalino, ci spiace per coloro che 
non sono intervenuti, perché hanno  perso una occasione per capire e comprendere con una analisi dettagliata quello che sta 
succedendo e che ci preoccupa tantissimo.
 

Chi volesse comunque l'intervento integrale può scaricarlo dal nostro sito in formato pdf 
https://www.glaagusta.org/comunicati/bettelli.pdf

Mauro Boschetti

Grazie Gen. Antonio Bettelli, noi ci auguriamo di riaverla ancora presso di noi per ulteriori chiarimenti e delucidazioni sulla 
situazione, che purtroppo si  sta aggravando sempre  di più.

L a  M i s s i o n e  C o r m o r a n t  r i v i v e  a l  M u s e o  A g u s t a
Una giornata, sabato 14 settembre, per rivivere e per ritornare all'interno della storia. Alla Fondazione 
Museo Agusta, frazione di Cascina Costa, con l'allestimento di una mostra ad hoc che vuole raccontare e 
celebrare un anniversario ed un compleanno speciale per il “Mito Agusta”. Si tratta in sostanza del 
venticinquesimo anniversario della mitica trasvolata atlantica – da tutti conosciuta come la Missione 
Cormorant – che ha portato in Canada l'elicottero gioiello EH 101. Un momento particolarmente sentito 
ed intenso non solo attraverso l'unicità e la bellezza delle immagini di un passato che resterà per sempre 
ma anche tramite il ricordo e il racconto di chi l'ha vissuto in prima persona a simboleggiare una delle 
tante pagine di storia di questa azienda. Commenta con orgoglio il presidente di Fondazione Agusta 
Gianluigi Marasi: «Siamo lieti di celebrare un anniversario importante per uno degli elicotteri simbolo di 
Agusta Westland e siamo allo stesso modo fieri che questa giornata sia anche occasione di 
testimonianza e di memoria». La giornata di sabato però non finisce qui e si arricchisce di altri momenti 
importanti a partire dal doppio appuntamento in programma nel pomeriggio – a partire dalle 15.30 – con 
la presentazione, in collaborazione con il Gruppo Lavoratori Agusta Seniores, del libro di Luciano Salari 
“Il volo verticale da Leonardo Da Vinci alla ditta Agusta” a rivendicarne il suo ruolo e la sua leadership. 
Infine sarà inaugurata – intorno alle 16.15 – la scultura “Il lavoratore aeronautico” recentemente donato 
al Museo di Cascina Costa dall'ingegner  per un sabato davvero speciale.Luciano Spairani

Matteo Bertolli
da “La Prealpina” del 12/09/2024
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Il 30 agosto 1999 partivamo da 
Aberdeen, in Scozia, con un prototipo 
dell'elicottero EH 101, precisamente il 
PP9, avendo come meta la base di 
Shearwater, in Nuova Scozia in 
Canada. Stavamo partendo per 
effettuare la traversata dell'Oceano 
Atlantico, per dimostrare ai Canadesi 
che si poteva fare tranquillamente e 
senza problemi. I canadesi avevano 
firmato un contratto per l'acquisizione 
di 14 elicotteri EH 101 per l'impiego 
SAR e avevano espresso l'intenzione 
di ritirarli a Vergiate e trasferirsi in volo 
alla loro base di Gander, a Terranova in 
Canada. Prendendo spunto dal fatto 
che in settembre ci sarebbe stato il 
salone dell'Aeronautica a Shearwater, 
decidemmo di partire per questa 
missione con lo scopo primario di 
par tec ipare a questo sa lone e 
secondario di passare da Gander per 
esibire l'elicottero a tutti gli operatori e 
p i lo t i  de l  SAR Canadese,  che 
attendevano, due anni dopo, di 
c o m i n c i a r e  a  u t i l i z z a r l o 
opera t ivamente .  Qua le  mig l io r 
presentazione che arrivarci in volo 
dall'Europa?
Avevamo deciso che il 30 agosto era la 
data giusta per effettuare il viaggio, 
anche per le limitazioni che aveva il 

nostro prototipo: non aveva sistema 
antighiaccio e aveva solo 4 serbatoi del 
carburante, con autonomia oraria di 
poco superiore alle tre ore e mezza. La 
durata era prevista in tre giorni per 
arrivare a Gander, ma già al secondo 
giorno saremo atterrati in Canada. La 
rotta prevedeva una prima sosta per il 
c a r b u r a n t e  a 
Vagar, nelle isole 
F a r o e r ,  u n a 
seconda sosta a 
R e j k i a v i k ,  i n 
Islanda e la terza 
sosta a Kulusuk, 
in Groenlandia, 
d o v e  a v r e m o 
passato la notte. 
In pratica, il primo 
giorno di viaggio ci 
avrebbe portato al 
di là dell'Oceano 
A t l a n t i c o .  I l 
secondo giorno di 
v i a g g i o 
p r e v e d e v a  d i 
arrivare in Canada passando da 
Narsassuaq e poi da Nuuk, poi 
attraversare il Mar del Labrador e 
atterrare a Iqualuit, sull ' isola di 
Nunavut, in territorio canadese. Il 
secondo giorno di viaggio ci avrebbe 

portato in Canada a 
d i m o s t r a r e  l a 
capacità del nostro 
e l i c o t t e r o  d i 
effettuare un tale 
v i a g g i o  s e n z a 
p r o b l e m i  e  c o n 
l'affidabilità richiesta 
d a  u n a  s i m i l e 
prestazione. Il terzo 
giorno ci avrebbe 
portato a Kuujjuaq, 
all'estremo nord del 
Québec, poi a Goose 
Bay,  base NATO 
c a n a d e s e  i n 

Labrador, poi a Gander, base SAR 
canadese sulla costa est nell'isola di 
Terranova. Qui ci saremmo fermati 
alcuni giorni per i festeggiamenti, 
organizzati dalla Base e dalle Autorità, 
per il nostro arrivo. In seguito, saremmo 
andati alla base di Shearwater, nella 
città di Halifax, in Nuova Scozia, dove 

l 'el icottero sarebbe rimasto per 
partecipare al salone dell'aeronautica 
canadese. Dopo di esso, l'elicottero 
avrebbe volato a Québec City, poi a 
Montreal e infine a Ottawa, per 
e f f e t t u a r e  p r e s e n t a z i o n i  e 
dimostrazioni a Autorità Civili e Militari, 
tutto ciò per dimostrare l'operatività 
della macchina anche in vista del futuro 
con t ra t to  p rev is to  da l la  Roya l 
Canadian Navy, contratto che ci 
vedeva in gara contro la Sikorsky. Dopo 
questa ultima fase, l'elicottero avrebbe 
p e r c o r s o  i l  v i a g g i o  i n v e r s o 
tornandosene, sempre in volo, ad 
Aberdeen per completare il programma 
di maturity insieme al PP8, programma 
che avrebbe completato nei primi mesi 
dell'anno successivo.
L'equipaggio che ha effettuato questo 
viaggio era composto da Jerry Tracy, 
Deputy Chief Test Pilot di Westland; 

Il  venticinquesimo
anniversario del viaggio

da Europa a Canada
e ritorno del PP9
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Tim Noble, Test Pilot della Bristow; 
Claudio Stefanelli, Flight Engineer di  
A g u s t a ;  P a o l o  G a r l a s c h e l l i , 
responsab i le  de l la  squadra  d i 
manutenzione  Agusta del programma 
IFOP; Angelo Zorzella e Sergio Tosi, 

Il viaggio ci ha permesso di sostare in 
posti che difficilmente avremmo mai 
visitato, conoscere popolazioni che 
difficilmente avremmo incontrato. Si è 
s v o l t o  c o m e  e r a  p r e v i s t o  d a l 
programma, tranne al secondo giorno 
quando,  a l l ' insorgere d i  a lcuni 
imprevisti meteorologici, siamo stati 
costretti a adattare i voli a situazioni 
impreviste perdendo praticamente un 
giorno di viaggio, cosa che non ci ha 
permesso di arrivare in Canada al 
secondo giorno ma arrivarci il giorno 
successivo. Il primo giorno siamo 
arrivati in Groenlandia dopo un totale di 
8 ore e 30 minuti di volo, tutte fatte a 
150. nodi di velocità, la tappa più lunga 
è stata Vagar-Rejkiavik, di 3 ore e 25 
minuti, tra Rejkiavik e Kulusuk abbiamo 
i n c o n t r a t e  d i s t e s e  d i  i c e b e r g 
galleggianti sull'oceano. In questo 
giorno abbiamo attraversato L'Oceano 
Atlantico. Il secondo giorno siamo stati 
ritardati dalle condizioni meteo che 
davano possibili formazione di ghiaccio 
e che ci hanno impedito di effettuare la 
rotta prevista, costr ingendoci a 
ritardare il volo, incontrando molta 
turbolenza che ci ha causato anche la 
perdita di un tension link fairing, 
f o r t u n a t a m e n t e  s e n z a  d a n n i 
all'elicottero, inoltre, Angelo Zorzella si 
è ferito a un pollice durante l'ispezione 
prevolo, portato al pronto soccorso per 
le medicazioni, ha richiesto più tempo 
del previsto e abbiamo perso lo slot per 

fare la terza tappa e arrivare in Canada. 
Il secondo giorno concludiamo l'attività 
di volo con un totale di 7 ore e 10 minuti 
e siamo sempre in Groenlandia, la 
tappa più lunga è stata Kulusuk-
Narsassuaq di 3 ore e 25 minuti. Il terzo 
giorno attraversiamo i l  Mar del 
Labrador e arriviamo in Canada, poi 
proseguiamo fino a Goose Bay, 
recuperando parte del ritardo. Abbiamo 
volato per 9 ore e 5 minuti in 4 tappe, 
siamo atterrati a Goose Bay che è già 
notte la tappa più lunga è stata 3 ore e 
25 minuti, da Nuuk a Iqualuit. Il giorno 
s u c c e s s i v o  c i  p o r t a  m o l t o 
tranquillamente a Gander, il nostro 
elicottero atterra in mezzo ad altre 
macchine simili a lui, nella loro livrea; 
infatti, il PP9 era stato verniciato di 
gial lo e arancione come i SAR 
canadesi e si confonde in mezzo agli 
altri, come se fosse uno di loro e già in 
servizio.

operator i-control lor i  del la parte 
meccanica;  Angelo Sansot tera, 
operatore-controllore della parte 
elettro-avionica: Fiorenzo Mussi, 
direttore del Progetto di Maturity, di cui il 
programma IFOP faceva parte. 
Pur t roppo,  Jerry Tracy,  Angelo 
Sansottera, Angelo Zorzella e Sergio 
Tosi non hanno potuto festeggiare con 
noi questo anniversario, ci hanno 
lasciato prima ma restano presenti in 
questi ricordi.

Il giorno dopo è dedicato tutto ai 
festeggiamenti da parte dei militari e 
del Governo dello stato di Labrador e 
Terranova, Il Governatore ci onora 
donandoci un astuccio contenente una 
moneta da un dollaro canadese, a 
corso legale, emessa in occasione 

d e l l a  n o s t r a 
trasvolata e che 
riporta l'effige 
del 101. Tutti i 
g i o r n a l i  e  i 
t e l e g i o r n a l i 
parlano di noi e 
r i p o r t a n o  l e 
n o s t r e 
i m m a g i n i . 
S iamo mol to 
famosi, almeno 
in Canada. Il 
sesto  g iorno 
s a l u t i a m o  e 

ringraziamo per l 'accoglienza e 
l'ospitalità il comandante della base e 
tutt i  i  suoi addett i  e vol iamo a 
Shearwater dove la macchina si 
fermerà per il salone e le dimostrazioni 
sia a terra che in volo. Cosa che 
continuerà a fare, dopo il salone, in 
altre città nella sua rotta verso Ottawa e 
nel ritorno verso Aberdeen.

La lezione reale che ci insegna questo 
elicottero, lezione che ci aveva 
anticipato 25 anni fa compiendo questa 
impresa, è semplice e facile da 
imparare: avevamo costruito una 
macchina eccezionale, in grado di 
svolgere il suo compito con l'affidabilità 
che serviva per lo scopo per il quale era 
stata progettata. La sua crescita per 
raggiungere questi traguardi si era 
svolta su percorsi complessi e dolorosi 
per tutti noi. Quello che conoscevamo 
come EH 101, è ancora oggi la migliore 
macchina nella sua categoria presente 
a livello mondiale…….e l'abbiamo fatta 
noi, quelli dell'Agusta-Westland. 

P e r  a v e r e  u n  r a c c o n t o  p i ù 
dettagliato e con più immagini, 
consultare il link del Museo Agusta 
nella sezione News. 

I numeri che danno la reale dimensione 
del viaggio fatto dal PP9 sono: 30 giorni 
la durata totale della missione in 
Canada; un totale di più di 7000 miglia 
nautiche percorse; atterrato in 22 
aeroporti in 21 città diverse; 110. ore 
volate, la maggior parte a 150. nodi; Più 
di 600 persone hanno volato a bordo 
dell'elicottero; I piloti sono stati 77 a 
succedersi ai comandi; 100% di 
technical e mission reliability; ha volato, 
con venti fino a 55.nodi, ad altezze da 
s e a  l e v e l  a  1 5 0 0 0 . p i e d i ,  c o n 
temperature tra -18°C e +35°C; ha 
subito gli effetti di pioggia pesante e 
neve e gli effetti di voli fatti al seguito di 
due uragani. 

Fiorenzo Mussi
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Ogni donazione è un passo abanti nella nostra lotta per un futuro migliore 
e la vostra fiducia nelnostro lavoro è un incentivo prezioso che ci spinge 
avanti con passione e dedizione

Carissimo amici e sontenitori

Elisabetta Conti
Presidente AIGlico

Dicembre 3023

a nome dell’intero direttivo AGLICO

Ancora una volta , GRAZIE!

vogliamo esprimere il nostro più caloroso ringraziamento per la vostra 
generosità nel sostenere l’Associazione Italiana Glicogenosi e il nostro 
impegni nella ricerca sulle malattie rare.

Grazie alla vostra generosità, potremo continuare a finanziare progetti di 
ricerca, fornire assistenza, formazione e informazioni ai pazienti e alle 
famiglie che convivono con le glicogenosi e a sensibilizzare l’0pinione 
pubblica sulle sfide legate alle malattie rare.

Att.ne Gruppo Lavoratori Seniores AGUSTA-MV
Via Giovanni Agusta 520

21017 Cascina Costa di Samarate (VA)

di Solarolo
Comune

Medaglia d’argento al merito civile

Carissimo,

 Marinella Pirazzini

L’affetto e la vicinanza che ci ha dimostrato ci permetterà di ripartire con più forza per 
uscire da questa situazione drammatica.

l’Amministrazione la ringrazia di cuore per aver aiutato in un momento drammatico la 
comunità di Solarolo, gravemente colpita dall’alluvione del 16/17 Maggio 2023.

La ringraziamo anche a nome del personale dell’Asilo Nido Lo Scarabocchio per la 
donazione che, con generosità, avete effettuato.

Gent.mo Sig. Mauro Boschetti

 L’Assessora

Solarolo, 04/03/2024

gla-segreteria.aw@leonardo.com
mb.mauro.boschetti@gmail.com

Assessorato al welfare e infanzia
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Dal 2007 il vostro gruppo ricorda il nostro volontario 
Agostino Fulgosi con un contributo concreto.
Un grazie particolare perché la donazione fatta 
quest'anno è una donazione non a Croce Rossa o 

meglio è una donazione fatta a noi per chi è meno fortunato di noi perché vive 
una situazione di solitudine....il nostro Comitato da anni è vicino ai senza fissa 
dimora, li incontra, offre a loro una tazza di tè caldo, una coperta e cosa più  
importante un sorriso.

Ringrazio anche la moglie di Agostino, nostra volontaria Emanuela Tonelli, 
sempre presente in questi momenti con gli occhi lucidi ma sempre sorridente nel 
ricordo concreto di chi anche per Croce Rossa ha fatto tanto.

È sempre un piacere ed un onore accogliervi nel nostro 
Comitato!

Il Presidente
Monica Trotta 

Vi ringrazio a nome mio, del direttivo e di tutti noi volontari che quotidianamente, 
spesso in modo silenzioso, portiamo avanti l'idea del nostro padre fondatore.

Segreteria
Croce Rossa Italiana - Comitato di Gallarate

Gruppo Lavoratori Seniores Agusta

 Il Legale Rappresentante

Solbiate Olona, 19 Dicembre 2023

E’ solo grazie ad aiuti come il Suo che possiamo continuare a diffondere il pensiero del “Vivere in 
Positivo” e regalare Sorrisi e Speranza nei luoghi di disagio in cui operaiamo.

Saluti

La Vostra donazione contribuirà ad aiutarci a rendere reali i nostri progetti umanitari.

Vi ringraziamo per la generosità che ci dimostrate nei confronti dell?Associazione 

Via Giovanni Agusta, 520

 Colombo Giorgia

C.F. 91024540121
21017 Samarate - VARESE

I PRESSAPOCO di VIPPOLONA.odv.

La utilizzeremo per sostenere alcune persone in difficoltà attraverso i nostri progetti.

A voi e alle vostre famiglia inviamo l’augurio di trascorrere un sereno Natale e un buono anno nuovo.

Sezione AGUSTA-MV Cascina Costa  

Ringraziamento per donazione Natale 2023

vi sono molto riconoscente per la donazione che in occasione del Santo Natale avete dato alla 
nostra associazione anche quest’anno.

Spett.le GRUPPO LAVORATORI SENIORES

ASSOCIAZIONE KAY LA – ODV
ORGANIZZAZIONE DI VOLONTARIATO 

La vostra generosità, la vostra sensibilità verso chi ha bisogno di aiuto, il lavoro che svolgete e 
l’impegno che dedicate è una testimonianza grandissima.
Vi ringrazio anche a nome di tutti i volontari che operanoper l’associazione KAY LA.

Lonate Pozzolo, 01-12-1023

Carissimo amici del Gruppo Lavoratori Seniores

 Presidente Ass.ne KAY LA
 Ferrario Maurizio

- 17 -



Una  Domenica  Insieme… Diversamente  
Aspettateciii, arriviamoooo

E' il 9 Giugno 2024 anche quest'anno  Il Gruppo Lavoratori 
Seniores Agusta necessita della nostra presenza per portare il 
“Naso Rosso” e un sorriso ai  nostri “amici” Diversamente Abili delle 
Associazioni Le Gocce,  Casa del Sorriso e Fiore che Ride con i 
quali, come tutti gli anni, passiamo una giornata insieme.

Il pomeriggio, trascorre con giochi con il paracadute, si 
intonano canzoni, si raccontano barzellette si entra in 
una atmosfera magica piena di allegria E' bello vedere 
come partecipano a quanto proposto senza dover 
insistere, vedere il divertimento sul loro viso. Tutto 
questo trasporta anche noi in questo mondo magico.

La diversità è la bellezza del mondo in tutte le sue forme.

Per finire non può mancare, come di consuetudine, la lotteriaaaaaa… forza si 
estraggono i numeri e vediamo chi vince qualche premio.

I PRESSAPPOCO di VIPPOLONA.odv

semplicemente sè stesso
                                                                (Rihanna)

La giornata è ormai giunta al termine… ci si saluta con la promessa di ritrovarci 
ancora.

Per rallegrare i volti dei ragazzi, si inizia con un bel Truccabimbi, 
fiori, farfalle, cuori ... vengono disegnati sui loro volti e 
tutto prende piu' colore.

La nostra Associazione I Pressappoco di Vippolona.odv è 
sempre molto disponibile a partecipare anche perché il 
divertimento è assicurato, per cui eccoci con i nostri vestiti 
simpatici, il camice colorato e il nostro immancabile Naso Rosso 
pronti, partenza viaaaa si parteeee.

Appena ci si vede ci si saluta con abbracci ,  ormai ci riconoscono e 
sono contenti di rivederci.

Associazione

Si inizia con un buon pranzo, noi Clown siamo seduti 
dispersi in mezzo a loro e tra giochi di micromagia,  
piccole gag e  tantissimi risate, i piatti vengono puliti. 

Con Affetto

Non c'è niente di piu' bello che vedere qualcuno essere 

 

Ghiretta 
Braghella 

Cuccy Sbrisolina 

Xpiacere 
Issima 
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 Quest'anno il Gruppo Lavoratori Seniores AGUSTA-MV ha donato al 
comitato C.R.I. di Gallarate sacchi a pelo e torce che verranno distribuiti 
dai nostri soci volontari del progetto “SPERAREINSTRADA”, a 
persone che vivono una condizione di grave emarginazione e 
isolamento sociale.

Emanuela Fulgosi

La consegna, è avvenuta presso la sede di Gallarate, presenti in nostro 
Presidente sezionale sig. Boschetti Mauro, la sig.ra Brotto Bianca del 
gruppo sociale, l'ex presidente  della C.R.I. sig.ra Trotta Monica, 
l'infermiera volontaria sig.ra Arconti Vittorina e l'immancabile sig.ra 
Fulgosi Emanuela.

DONAZIONE C.R.I. Sez. di Gallarate – Gennaio 2024

Vi ringraziamo di cuore per le donazione che fate ogni anno in ricordo di 
Agostino Fulgosi.è per noi orgoglio!

Ogni sera alcuni volontari si mettono a disposizione di queste persone 
in diversi punti della città di Gallarate, portando loro bevande calde, 
coperte e sacchi a peloe lavorando anche sull'ascolto perchè oltre a 
non avere un riparo sicuro, vivono una condizione di grave 
emarginazione sociale.
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Domenica 13 ottobre, siamo andati in gita a Vercelli.
Gli scettici  ” ma cosa c'è da vedere a Vercelli ?” sono stati 
smentiti alla grande, Vercelli è una bellissima città, ricca 
di monumenti storici, chiese, musei e palazzi,e non ha 
nulla da invidiare alle più famose città italiane. La visita , 
durata 2 ore, con delle preparatissime e bravissime guide 
ci ha permesso di ammirare e apprezzare una città,che 
molti di noi non pensavano minimamente fosse così 
interessante.
Dopo  il pieno di cultura….immancabile l'abbuffata 
presso l'agriturismo Pescarolo a Robbio Lomellina  con 
prodotti tipici e un vinello che sembrava rosolio…. Grazie 
a tutti per la vostra partecipazione e arrivederci alla 
prossima gita.

G i t a  a  V e r c e l l i

Mauro Boschetti

C'era una volta una ragazza,
Il suo nome è Monica.

Nel 1981, Monica ebbe la meravigliosa opportunità di entrare a fare parte dell'AGUSTA,

Ha conosciuto tante persone, costruito relazioni umane che per sempre saranno nel suo cuore.

Fin da quando era bambina,  Monica era affascinata da quelle macchine volanti con le pale che si chiamano elicotteri.

Non sono state tutte rose e fiori, ci sono state anche difficoltà ma,

l'Azienda che produce gli elicotteri.

AGUSTA, ora Leonardo Elicotteri, che bella Azienda, quante belle esperienze Monica ha potuto fare.
OGGI, ecco il traguardo finale della sua vita professionale.

E come tutte le belle favole, tutti vissero felici e contenti.
Monica è onorata e felice di aver lavorato con questa Azienda e sempre fiera potrà dire GRAZIE.

Ogni volta che ne sentiva il rumore, il suo naso era all'insù alla ricerca dell'elicottero.

ogni obbiettivo raggiunto segnava un traguardo ed una crescita interiore.

GRAZIE A TUTTI della stima ed affetto che mi dimostrate.
A TUTTI dico FORZA, credete in voi stessi e nelle persone che vi stanno accanto, 

ASCOLTATE .... e anche il rumore di un elicottero potrà sembrare  all'orecchio una dolce musica.

Monica

Primo Felotti…l'ultimo Highlander della mitica 
Meccanica Verghera…e non solo

Giovedì 24 ottobre 2024, Primo Felotti ha compiuto 100 anni.
Primo, come Gruppo Lavoratori Seniores Agusta –MV, ti porgiamo 
i più sentiti auguri per questi primi 100 anni.  

Ancora tantissimi auguri, un abbraccio

E' grazie anche a uomini come te se la nostra Agusta è diventata 
leader mondiale nel campo motociclistico e successivamente nel 
campo elicotteristico.

Ti saremo sempre grati e riconoscenti per i tuoi trascorsi al reparto 
corse MV dove hai contribuito agli innumerevoli successi delle 
nostre moto e al tuo contributo alla progettazione e costruzione 
delle prime cabine degli elicotteri.

Targa consegnata dal Gruppo Seniores Agusta a 
Primo Felotti in occasione dei suoi 100 anni
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Ult ima tappa del  nostro 
viaggio è stata Dobbiaco, 
sempre ricca di mercatini e 
così, dopo aver pranzato in 
hotel, ci siamo incamminati verso la via del ritorno.

Il Gruppo Lavoratori Seniores Siai Marchetti, in collaborazione con l'agenzia 
"Mani Travel", ha organizzato un viaggio di tre giorni (dal 1 al 3 dicembre 
2023) in occasione dei mercatini natalizi, all'interno della meravigliosa 
cornice del Trentino Alto Adige.

In conclusione, anche questo viaggio è stato molto interessante e il clima natalizio, decisamente invernale, lo ha reso molto 
suggestivo.

                                      Nicoletta Amoresano 

Nel tardo pomeriggio siamo arrivati all'albergo "Burgfrieden", hotel a 
conduzione familiare con una cucina nostrana e genuina, che custodisce un 
museo dedicato alla storia dei vigili del fuoco, ricco di elmetti provenienti da 
tutto il mondo e risalenti a diverse epoche, da Napoleone ai giorni nostri e 
non solo; il gentilissimo proprietario ci ha fatto da guida mostrandoci appunto 
elmetti, tute e varie suppellettili con i relativi approfondimenti per una visita 
insolita e molto apprezzata.

Il pomeriggio trascorso a San 
Candido e Brunico è stato 
in teramente dedicato a i 
tradizionali mercatini per 
l'acquisto di regali e per lo 
shopping natalizio.  

                                  Sezionale Siai Marchetti

La mattina del 1 dicembre siamo partiti prestissimo in direzione Ortisei, 
pittoresco capoluogo della Val Gardena, molto elegante ed accogliente, 
dove abbiamo degustato i prodotti tipici nel caratteristico mercatino, 
contornati dall'atmosfera natalizia.

Insomma non ci siamo fatti 
mancare proprio nulla!

M E R C A T I N I  N A T A L I Z I  N E L L E  D O L O M I T I

E cosa raccontare del Lago 
Braies, noto a tutti per la 
fiction televisiva "Un Passo 
dal Cielo"? Ci siamo stati il 
mattino seguente e anche 
se il tempo non è stato tanto 
bello, solo la visione di 
questo angolo di paradiso 
c i  h a  p i e n a m e n t e 
soddisfatti; inoltre ci siamo 
fermati al punto belvedere 

delle Tre Cime di Lavaredo, dichiarate Patrimonio dell'Umanità 
dall'UNESCO, un vero spettacolo per i nostri occhi e con grande stupore 
abbiamo visto cadere qualche fiocco di neve.

Per la nostra prossima gita ci penseremo e sceglieremo senz'altro un'altra bellissima location…e allora aspettiamo con ansia 
la prossima avventura!
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Il resort che ci ha ospitato era immerso nella classica vegetazione mediterranea: una vera e propria meraviglia.

C A L A B R I A :  P U N T A  D E L  N O S T R O  S T I V A L E

Nicoletta Amoresano
Sezionale Siai Marchetti

Una vacanza di completo relax abbracciati e coccolati dal nostro mar Jonio.

Puntualmente, come ogni anno, il Gruppo Lavoratori Seniores Siai Marchetti, in collaborazione con l'agenzia 
"Mani Travel", ha organizzato un soggiorno marino in Calabria e precisamente a Sant'Andrea Apostolo dello Jonio, 
in provincia di Catanzaro, con la possibilità di scegliere tra una o due settimane (dal 16 al 30 giugno 2024).

Durante questo soggiorno, un'escursione degna di nota è stata quella a Soverato, regina del peperoncino, nel 
contesto del suo famoso e affollatissimo mercato per non farci mancare la voglia di "shopping". Molto caratteristica 
è stata anche la visita al borgo medievale del paese ospitante; questa uscita è stata effettuata una sera, purtroppo 
molto ventosa, che ci ha fatto correre al riparo nell'unico bar del paesello. In ogni caso, nonostante il vento, ci 
siamo divertiti chiacchierando e scambiandoci i nostri pensieri.
Non sono mancate nel villaggio le serate d'animazione e tutto quello che ci si aspetta da una vacanza al mare: 
acqua cristallina e limpidissima, completo relax e nessun pensiero assillante. Il ritorno a casa è stato un po' 
malinconico, ma chissà l'anno prossimo quale altra nuova avventura ci aspetterà.

⁸
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La nostra piccola realtà, se pur viva e laboriosa nella semplicità delle sua iniziative, anche quest'anno ha proposto 
la gara a briscola e la gara a bocce arrivando all'immancabile Pranzo Sociale sempre con la graditissima presenza 
della Principessa Giovanna Giovanelli, disponibile e attivamente partecipe e per questo le siamo tutti molto grati.
Concludiamo l'anno la metà di dicembre con la distribuzione dei panettoni/pandoro scambiandoci gli auguri 
Natalizi e ricordando, durante la celebrazione della Santa Messa, i nostri Soci/e defunti.

Ben ritrovati!

In occasione delle prossime festività auguriamo a voi e alle 
vostre famiglie, un sentito e affettuoso augurio di

Buon Natale e Sereno Nuovo Anno

e il Consiglio Direttivo GLA Caproni
Marina Rosalba

Quest'ultime inoltre ci hanno arrecato dei danni alla recinzione con la rottura di 
diverse lastre che abbiamo prontamente sostituito grazie anche alla disponibilità del materiale ora esaurito.

Cari Soci e Socie
a nome di tutti i volontari del gruppo “Pineta”, volevamo ringraziarvi per l'opportunità che ci 
concedete di svolgere attività di manutenzione della struttura denominata “Pineta” e che con i 
moltissimi vostri riscontri positivi,  ci rende orgogliosi di poter continuare a tener vivo questo 
luogo che è parte della storia della nostra AGUSTA.
Quest'anno abbiamo avuto delle problematiche non 
indifferenti che ci hanno impegnato molto fisicamente: 
manutenzione del tetto per eliminare le infiltrazioni di 
acqua nella sala ricreativa causate dalle forti piogge, 
ma in modo particolare, nella rimozione di piante 
cadute sia all'interno della struttura, sia all'esterno 
della stessa.

Nel corso dell'anno, oltre alle varie prenotazioni e presenze di vari gruppi di soci, si sono svolte anche varie manifestazioni 
dove abbiamo partecipato e collaborato per la buona riuscita.  

 

Purtroppo, come qualcuno di voi che ha avuto il piacere di presenziare o partecipare ad eventi nella struttura, avrà notato che 
il manto stradale peggiora sempre più con buche molto profonde e pericolose.  Comprendiamo la situazione economica non 
rosea dell'associazione, ma nel contempo evidenziamo la necessità di investire qualche spicciolino per la sicurezza sia 
nostra e soprattutto dei soci frequentatori della struttura.

Gruppo Lavoratori Volontari  “ PINETA”

Un arrivederci a presto e 

Auguri di Buone Feste

  Maggio, Fattoria Didattica 
                      Giugno, giornata con i nostri amici diversamente abili
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Enrico Sironi 
N.d.R. Sul numero 1 del 2011 de “Lo Specchio”, tutta la storia della “trasformazione” del nostro giornale.

A tutt'oggi sono un centinaio i bollettini emessi dal G.L.A. nei quali possiamo rivedere, come in un film, la storia delle aziende 
AGUSTA: l'AGUSTA AERONAUTICA dal 1907 e la MV-AGUSTA motociclistica (1945-1977), ripercorrere lo sviluppo 
tecnologico con gli elicotteri (A109 e Convertiplano) e le emozioni motociclistiche con i 37 Mondiali MARCA senza 
dimenticare gli attori di questa storia presente a Cascina Costa dal dicembre 1923: la famiglia AGUSTA, i dirigenti tecnici e 
amministrativi, i responsabili di Reparto e Ufficio e tutte le Maestranze riuniti come su un grande palco per ricevere il nostro 
applauso e ringraziamento per l'operosità, anche in tempi difficili, che ha permesso anche a noi di esserne oggi parte attiva.

Con la presidenza del G.L.A. AGUSTA di Fernando Saracchi, nel 1994 prende corpo 
l'iniziativa di dotare il Gruppo di un BOLLETTINO INFORMATIVO della vita sociale 
del Gruppo e delle attività dell'azienda AGUSTA. Il primo numero si presenta (gen-
feb. 1994) in 11 fogli dattiloscritti e fotocopiati su un'unica facciata per essere 
distribuito in 1232 copie agli iscritti (661 effettivi e 571 aderenti). Lo firma il 
Presidente. Il secondo numero (marzo 1994) sempre firmato solo del Presidente 
riporta l'elenco dei Gruppi di Lavoro che si sono costituiti e il nominativo del 

Responsabile e dei collaboratori. Sull'ultimo foglio sempre ciclostilato appare la 
nota "A CURA DEL GRUPPO ARCHIVIO E IMMAGINE". L'edizione 1995 non è in 
veste di ciclostile ma si presenta come un “giornalino". È in veste tipografica con un 
titolo di testa “LO SPECCHIO” (suggerito da Cleto Mariani). ”Lo specchio riflette le 
attività del Gruppo e dell'Azienda, il presente che ci ricorda il passato e fa sognare il 

futuro”. Con il n. 3 del 1997 cambia la 
grafica della testata: è stampato in azzurro e come un giornalino che si rispetti 
presenta il corpo di Redazione. Nel 1999 con il Bollettino n. 4 alla Direzione subentra 
il nuovo Presidente del G.L.A. Gianluigi Marasi e il giornalino n. 5 si arricchisce della 
stampa a colori; nel 2001 sul n. 1 si apprende che è in atto lo sbarco su INTERNET 
grazie all'impegno di Dario Paganini, già curatore di grafica, impaginazione e 

supporto in fase di stampa presso la tipografia. L'anno dopo "LO SPECCHIO" è in edizione anche Web Intranet: la storia 
nostra e dell'Azienda non ha più confini, come pure quella dei G.L.A., Elicotteri Meridionali, Caproni e SIAI MARCHETTI. Nel 
2007 con l'occasione del 100° AGUSTA il bollettino ha una nuova veste: copertine 
patinate interamente a colori, così come lo possiamo apprezzare a tutt'oggi. Le foto 
in copertina e il sommario sono LO SPECCHIO del contenuto. Con il primo numero 
del 2017 alla Direzione del giornalino si avvicenda Vittorio Della Bella, nuovo 
presidente del G.L.A.-AGUSTA. Augurando continuità e buon lavoro ringraziamo i 
primi Responsabili nelle persone dei Presidenti G.L.A. Saracchi e Marasi che hanno 
sostenuto l'iniziativa e contribuito a farla crescere nella forma e nei contenuti. Un ringraziamento a chi ha inviato alle 
Redazione notizie, aneddoti, curiosità, relazioni su iniziative varie (teatro, gite, giochi, mercatini di beneficenza), rievocazioni, 
vita del Museo, ecc. 

1994-2024: 30° anno di presenza del “BOLLETTINO DI INFORMAZIONE” del G.L.A.-AGUSTA

La redazione che negli anni vede l'impegno di Guido Bianchi, Laura Busi, Franca Carcasole, Mario Dognini, Cleto Mariani, 
Fiorenzo Mussi, Enrico Sironi e Giorgio Tagliaferro che ringraziamo chiede cortesemente di segnalare alla Segreteria la 
dolorosa dipartita del vostro famigliare e nostro Socio per comunicarlo a chi lo ho conosciuto.

Enrico Sironi

Tre settimane dopo si afferma ad Assen, terzo in Germania e nuova vittoria il 16 agosto a Belfast sono i risultati che gli 
conferiscono il suo primo titolo mondiale (classe 125 cc). I suoi punti, sommati a quelli dei piazzamenti dei suoi compagni di 
Team, fregiano la MV-Agusta del primo Campionato del Mondo Marca (classe 125 cc), il primo di 37 titoli (1952-1973). 

Era Mercoledì 11 giugno del 1952 quando in segreteria del sig. Domenico giunge notizia 
della Vittoria al Tourist Trophy. inglese della MV 125 cc con il pilota Sandford. Notizia che 
subito circola nei Reparti accolta con tanta soddisfazione e stupore: il pilota ai più era un 
illustre sconosciuto. I piloti ufficiali erano infatti Copeta, Bertoni e Graham. Nel corso delle 
prove Graham percepisce di avere a disposizione una moto molto performante. Dovendo, 
due giorni dopo, disputare la gara della 500 cc con la 4 cilindri di Cascina Costa (quasi 3 
ore di gara su un percorso di 60,5 km/giro), suggerisce al Conte di affidare la sua moto a 
Sandford, pilota che conosce molto bene. Non spettacolare ma gran calcolatore, sobrio 
nello stile, corretto e tenace, ottimo conoscitore dei circuiti soprattutto dei singoli punti 
critici. Sandford, dopo un solo giro di percorso per prendere confidenza con la moto, si 
aggiudica la gara distanziando la Mondial di Ubbiali di un 1'46” e segnando il giro record a 

122,4 km/h. 

Sandford rimane nella squadra di Cascina Costa sino al 1954. Un 1955 da privato con la Guzzi 350 cc e 500cc e nel 1956 è 
pilota ufficiale con la due tempi DKV (con il terrore del grippaggi) per accasarsi con la MONDIAL. 
Mentre Provini si aggiudica il Mondiale piloti nella classe 125 cc, Sandford vince il suo secondo titolo con la 250 cc e chiude la 
sua carriera nel 1957.

CECIL SANDFORD (1928-2023): il pilota del primo mondiale MV-AGUSTA

Concreto e determinato in gara, taciturno e schivo nel privato, il 23 novembre dello scorso 
anno veniva a mancare il protagonista della prima vittoria della MV-AGUSTA in una gara di 
Campionato del Mondo.
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A n n u l l i  P o s t a l i  a  c u r a  d e l  G . L . A . - A g u s t a  M V  
S o g g e t t i  a e r o n a u t i c i  e  m o t o c i c l i s t i c i  

Un plauso per l'iniziativa di raccogliere in un volume la storia degli annulli 
postali emessi a cura del G.L.A.-Agusta dal 1983 a oggi, riproducendo le 
motivazioni e la grafica delle cartoline appositamente elaborate secondo 
il soggetto dell'evento.
Purtroppo non ho trovato memoria scritta di come abbia avuto inizio 
questa attività filatelica; ipotizzo che l'idea di produrre in proprio annulli 
postali (sotto l'egida delle Poste Italiane) celebrativi della storia 
aziendale Agusta sia balenata dopo l'emissione di due francobolli 
dedicati agli elicotteri Agusta da parte delle Poste Italiane: nel 1981 
“A109 Carabinieri” e nel 1983 “A129 Mangusta” per l'Esercito Italiano.

È grazie alla collaborazione di Dario Paganini, rivolta in particolare alla parte grafica, che si ricerca il soggetto, lo si elabora 
personalmente e si supporta la tipografia nella stampa per rispettare il termine di consegna. Le cartoline progressivamente 
numerate devono essere disponibili presso l'Ufficio Filatelico di Busto Arsizio un mese prima dell'annullo. Devono essere 
inoltre affrancate con un francobollo commerciale e annullate con il timbro appositamente coniato su nostro disegno.
A volte fra le numerose serie di francobolli disponibili siamo riusciti a trovare soggetti compatibili con il nostro annullo: ad 
esempio “PIONIERI DEL VOLO”, “CAMPIONI DEL MOTORISMO”, “VOLATILI”.

Enrico Sironi 

Come si organizzava l'evento annullo postale. 

Per il Gruppo di Lavoro

Il Consiglio Direttivo del G.L.A.-Agusta deliberava sull'evento da celebrale e il Gruppo di Lavoro si attivava con l'Ufficio 
Filatelico di Busto Arsizio per espletare le formalità da trasmettere alla sede di Roma: ipotizzare la data, il luogo e l'ora 
dell'evento, motivare la richiesta accompagnata dalla bozza per l'esecuzione del timbro (che rimane alla Posta Centrale) con 
il quale si annullano i francobolli appostati sulla cartolina appositamente stampata “A CURA DEL G.L.A.-AGUSTA”.

Nel giorno dell'annullo, per conto del G.L.A., collaborava con i funzionari delle Poste il nostro socio Luciano Salari. Da 
appassionato filatelico prese l'incarico di occuparsi di rispondere alle richieste che pervenivano in Segreteria in tema di 
annulli. A Dario e Luciano, che negli anni hanno dato il loro apprezzato contributo, un sentito grazie.

Fa seguito il 19 dicembre 1993 il secondo annullo, dedicato al primo 
volo del quadrimotore AZ8L (18 giugno 1958) e al celebrato progettista 
ingegner Filippo Zappata. Alla cartolina che riproduce l'aereo in volo e i 
volti compiaciuti di Domenico Agusta e dell'ingegnere si accompagna, 
come sarà per tutti gli annulli, un francobollo su lastra d'argento 
riproducente il soggetto celebrato. Cartolina e francobollo saranno 
distribuiti a tutti i soci presenti all'Assemblea Ordinaria (come eravamo 
ricchi…) e gli impossibilitati a presenziare al prezzo di costo potevano 
ritirarli presso la Segreteria. Per curiosità i soci effettivi aderenti erano 
1.232.

Il primo annullo postale a cura del G.L.A.-Agusta è del 1992, celebrativo 
del 40° di produzione del primo elicottero a Cascina Costa, l'”AGUSTA-

BELL 47G” nel 1954. 
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Prima d'iniziare ad elencare le iniziative 
svoltesi nell'anno 2024 dal nostro GLA 
Seniores d i  Fros inone Anagni , 
cominciamo con quelle che hanno 
concluso il 2023. L'anno 2023 si è 
concluso a dicembre con una polentata 
il cui ricavato frutto della donazione dei 
nostri soci è stato di € 1800 che è stato 
devoluto in beneficenza all'AISM 
Associazione Italiana Sclerosi Multipla 
a cui si sono aggiunti anche € 500 
raccolti dal GLA Seniores di Anagni per 
un totale di € 2.300. L'iniziativa si terrà 
anche quest'anno nella prima decade 
di dicembre. Il pranzo di Natale di 
beneficenza alla fine di dicembre 2023 
ha concluso un anno bellissimo. 
Quest'anno il pranzo di Natale si terrà 
sabato 21 dicembre nella nostra 
mensa aziendale di Frosinone sempre 
insieme alle varie associazioni dei 
diversamente abili della provincia. 

Questa iniziativa è ormai diventata da 
d ivers i  ann i  un  appuntamento 
inderogabile che questi ragazzi 
aspettano con gioia per passare 
insieme qualche ora spensierata tra 
una portata e l'altra e tra balli e cotillon. 
Prima del pranzo alle ore 12,00 il 
Vescovo della Diocesi di Frosinone 
Monsignore Ambrogio Spreafico 
celebrerà la Santa Messa di Natale 
come Augurio ed auspicio per un 
sereno Santo Natale a tutte le famiglie. 
Il pranzo offerto dalla nostra azienda, 
per tantissime persone che si trovano 
in situazioni disagiate, è il vero e 
proprio cenone/pranzo di Natale. Tutto 
ciò è possibile grazie ai nostri soci che 
quella giornata si rendono disponibili 
fornendo i loro servizi per far riuscire al 
meglio l'iniziativa. Il 2024 è iniziato con 
l'appuntamento ormai consolidato 
della festa del Carnevale tenutasi nei 
locali della nostra sede il 3 febbraio. 
Anche quest'anno la presenza dei 
gonfiabili, dei giochi, dei clown, gli 
scherzi, i cotillon e tanto altro ancora 
hanno invogliato tantissimi bambini 

mascherati figli e 
nipoti dei nostri soci a 
p a r t e c i p a r e 
g a r a n t e n d o  l o r o 
tanto divertimento 
fino a tarda sera. Ad 
aprile il torneo di 
briscola e tresette e 
la prima delle tre 
g i o r n a t e  d e l l a 
raccolta sangue che 
si è tenuta davanti la 
n o s t r a  s e d e  d i 
F r o s i n o n e ,  l a 
seconda a giugno e 
la terza l'undici di 
o t t o b r e .  D o n a r e 
sangue è uno dei 
gesti di altruismo più nobili che ci sia in 
quanto permette agli operatori sanitari 
di salvare ogni anno tantissime vite 
umane visto l'alto numero di richieste 

c h e  c i  s o n o  e 
l ' aumento  che  s i 
registra ogni anno di 
bisogno di sangue. 
L a  d o n a z i o n e è  
socialmente utile in 
q u a n t o  f o r n i s c e 
prodotti salvavita che 
p e r m e t t o n o  l a 
sopravv ivenza d i 
m o l t i  p a z i e n t i . 
Rivolgiamo a tutti un 
ca loroso inv i to  a 
presentarsi presso i 
sanitari per accedere, 
ogni tre mesi, alla 
donazione.  A maggio 
la  gara d i  t i ro  a l 
piattello memoriale 

Luigi Malizia. A giugno si è ripetuta la 
g i ta  a l  Musam Museo  S to r i co 
dell'Aeronautica Militare di Vigna di 
Valle, situato sulle sponde del lago di 
Bracciano all'interno della sede storica 
dell'antico idroscalo di Vigna di valle. 
Le sue strutture architettoniche, tra 
l ' a n t i c o  e  i l  m o d e r n o ,  s o n o 
perfettamente integrate nell'ambiente 
del parco naturale in 
cui risiede. La visita è 
un volo nella storia. 
L ' i t i n e r a r i o  è 
articolato su cinque 
padiglioni espositivi 
per più di 16.000 
metri quadrati. E' la 
storia della Forza 
Armata in tutte le sue 
p r o g r e s s i v e 
e v o l u z i o n i .  I l 
percorso r icco di 
eventi, gesta, fatti e 
t e s t i m o n i a n z e 
costituisce la prova 
dell'estremo senso 

del dovere che i nostri aviatori si sono 
passati in consegna di generazione in 
generazione a fedele salvaguardia del 
nostro Paese. Tra luglio e ottobre il 
Torneo di Paddle “Memoriale Mario 
Vona” ha visto la partecipazione anche 
quest'anno di molti ragazzi che si sono 
cimentati con le racchette chiamate 
Paddle, nome la cui origine è derivata 
dalla padella. Le sfide sono state 
combattutissime fino all'ultimo punto e 
l'ultima battuta. Le partite del torneo di 
Tennis da Tavolo anche detto Ping 
Pong, ha visto impegnati in molti 
pomeriggi tanti ragazzi che si sono 
sfidati con le consuete prese in giro fino 
alle semifinali e finali. Nella prima 
semifinale Lorenzo Marcoccia ha 
battuto Sbaraglia Leonardo, nella 
seconda semifinale Renzi Giuliano ha 
prevalso su Candiloro Francesco. 
Nella finale per il terzo e quarto posto la 
v i t t o r i a  è  anda ta  a  Cand i l o ro 
Francesco, mentre la finale per il primo 
e secondo posto ha visto prevalere 
Renzi Giuliano come vincitore del 
torneo. In contemporanea si è svolto 
anche il torneo di Calcio balilla o 
Bigliardino. Il 27 ottobre presso il 
Ristorante Villa Fiorina sito in Alatri si è 
tenuta la 37° Assemblea Generale con 
annesso il pranzo sociale, momento 

F r o s i n o n e  A n a g n i  -  A t t i v i t à  2 0 2 4
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Sezionale Frosinone-Anagni

c o n v i v i a l e  d i  a g g r e g a z i o n e  e 
condivisione che ha permesso a tanti 
soci  in pensione d' incontrare i 
tantissimi amici con i quali hanno 
condiviso tanti anni di servizio attivo e 
raccontarsi le ultime novità. Il 30 
ottobre è stata organizzata presso la 
nost ra sede la  pr ima Festa d i 
Halloween dalle h. 19:00 alle h. 22:00 
dove i numerosi partecipanti hanno 
potuto trascorrere qualche ora insieme 
in allegria. A disposizione vi erano i 
gonfiabili e l'animazione per i più piccoli 
che si sono sfrenati a giocare e hanno 
allietato i partecipanti con la classica 
frase ”dolcetto o scherzetto?”  Il 9 
novembre nei locali della mensa 
aziendale della Leonardo di Frosinone, 

a d i b i t i  a p p o s i t a m e n t e  p e r  l a 
manifestazione, si è tenuta la 37° 
giornata delle premiazioni con inizio 
alle ore 15,00. La cerimonia è iniziata 
con i l  d iscorso del  Pres idente 
Sezionale d i  Frosinone-Anagni 
M a s s i m o  C e c c a r e l l i  c h e  h a 
presentando gli ospiti presenti al tavolo 
della Presidenza che sono intervenuti 
per premiare i soci e cioè il Dott. Della 
Bella Vittorio Presidente Centrale del 
GLA Seniores, L'Ing. Paolo Grazzini 
Capo COE e Trasmissioni, il Dott. 
A m e r i c a  G i o v a n n i  B a t t i s t a 
responsabile HR di Frosinone, la 
D o t t . s s a  C e r a s a r o  C l a u d i a 
responsabile HR di Anagni, Mauro 
Boschetti Presidente sezionale del 
GLA Seniores MV Agusta, Marzio 

Mariani Presidente 
sezionale del GLA 
S e n i o r e s  S i a i 
Marchetti. Nel suo 
breve discorso i l 
P r e s i d e n t e 
Ceccarelli ha fatto un 
e x c u r s u s  d e l l e 
attività sostenute nel 
corso dell'anno 2024 
e  q u e l l e  c h e  s i 
f a r a n n o  a 
c o n c l u s i o n e 
d e l l ' a n n o .  H a 
s o t t o l i n e a t o  l e 
iniziative fatte aventi 
c o m e  s c o p o  l a 

beneficenza, quella nei confronti 
de l l 'A IL Assoc iaz ione  I t a l i ana 
Leucemia con la vendita delle Uova di 
Pasqua e quella in favore dell'AISM 
Associazione Italiana Sclerosi Multipla. 
Dopo questa panoramica ha preso la 
parola l'Ing. Paolo Grazzini che nel suo 
discorso ha fatto una panoramica 
sull'azienda e sull'andamento della 
produzione. Ha encomiato il socio 
Emanuele Fortuna che, entrato a  
lavorare come operaio, si è laureato 
diventando Capo Reparto del la 
Meccanica. Ha sottolineato come lo 
studio alla lunga premia e come queste 
iniziative preparino gli studenti che 
vengono premiat i  ad una sana 

competizione che 
servirà anche nella 
v i t a .  H a  p o r t a t o 
l'esempio degli atleti 
che partecipano alle 
Olimpiadi, il primo 
classificato ottiene la 
medaglia d'oro, i l 
s e c o n d o  q u e l l a 
d'argento, il terzo 
quella di bronzo, dal 
quarto in poi anche 
s e  p e r  u n  s o l o 
millesimo di secondo 
o  p e r  q u a l c h e 
c e n t i m e t r o  n o n 
prende nulla. Ciò non 

significa però che chi arriva quarto 
demorde anzi deve essere stimolato 
per fare meglio la prossima volta e 
puntare all'oro. Quindi ha invitato tutti 
gli studenti a credere in loro stessi e 
con t i nua re  a  s t ud i a re  pe r ché 
s i c u r a m e n t e  l e  s o d d i s f a z i o n i 
arriveranno. Dopo l'Ing. Grazzini ha 
preso la parola il Dott. Della Bella 
Vittorio che dopo aver fatto anch'egli 
una breve panoramica sull'Azienda e 
sui risultati conseguiti positivi anche 
per l'anno 2024 ha sottolineato il valore 
delle iniziative portate avanti della 
nostra Associazione non solo sui premi 
studio e tutto ciò che riguarda le 
in iz ia t i ve  lud iche  ma in  modo 
pa r t i co l a re  que l l e  l ega te  a l l a 
beneficenza perché il nostro GLA 

Seniores deve caratterizzarsi sempre 
di più verso chi ha più bisogno di noi e si 
trova in difficoltà. Il noi deve prevale 
sull'io. Tutti i Gruppi sezionali sono 
sensibili a questo tema e rispondono 
sempre in modo positivo aiutando chi è 
in difficoltà. Ha sottolineato anche 
come anche il nome della nostra 
associazione è cambiato da GLA 
acronimo che stava per Gruppo 
Lavoratori Anziani in GLA Seniores e 
che quest'anno la nostra Associazione 
compie i 50 anni di attività. Per tale 
r i co r renza  s i  t e r rà  un  p ranzo 
celebrativo dove tutti i soci che 
volessero partecipare sono invitati. Tra 
le fila dei soci, seduto in prima fila come 
ospite, era presente anche il Console 
P r o v i n c i a l e  P r e s i d e n t e 
dell'Associazione Provinciale dei 
Maestri del Lavoro che nel suo 
messaggio di saluto ha voluto elogiare 
tu t ta  l 'organizzazione del  GLA 
Seniores che mette in campo queste 
be l l i ss ime  in i z ia t i ve .  In  modo 
particolare ha voluto ringraziare la 
nostra Associazione che mette a 
disposizione la propria struttura nella 
quale l'Associazione provinciale dei 
Maestri del lavoro ha stabilito la propria 
sede legale. Ciò permette ai Maestri 
del lavoro di riunirsi per pianificare la 
loro attività. L'associazione Provinciale 
dei Maestri del Lavoro interviene nelle 
scuo le  t rami te  i  p ropr i  i sc r i t t i 
organizzando delle visite guidate 
presso le aziende che autorizzano le 
visite. La cerimonia è proseguita con la 
premiazione dei dipendenti nuovi 
iscritti al GLA Seniores con il distintivo 
d'ingresso; a seguire la premiazione 
dei dipendenti con 30 anni d'anzianità, 
poi i dipendenti iscritti con 35 anni 
d 'anziani tà e a conclus ione la 
premiazione dei figli dei soci con i premi 
studio e le borse di studio. Le attività 
per il 2024 si concluderanno anche 
quest 'anno con la polentata di 
beneficenza organizzata per la prima 
decade di dicembre e con il pranzo del 
21 dicembre insieme al le varie 
associazioni dei diversamente abili 
della provincia di Frosinone. 

Guido Bianchi 
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Novità e particolarità di quest'anno è stata l’interazione col 
bosco “della Pinetina” grazie al Percorso “BoscoAmico” 

con Favole e ricerca nel bosco e tra gli alberi di piccoli oggetti e materiali naturali per formare successivamente, 
con manualità diretta dei bimbi, dei bellissimi quadretti personalizzati in ricordo della  giornata  e lavoretto per la 
“Festa della Mamma“.

Diversi e sempre vari i temi proposti, quali “dalla Terra alla 
Tavola” , semi&semine in vasetto, colori&disegni della 
fattoria, dimostrazioni intaglio tronchi di legno , ecc… che 
attraverso  momenti  interattivi hanno  promosso la 
realizzazione di piccoli lavoretti fatti direttamente dai 
bambini da portare a casa in ricordo della bella giornata 
passata insieme.

  FESTA IN  Pinetina  con la “ FATTORIA  Didattica”

Tutti i  bambini presenti sono stati coinvolti 
attivamente in esperienze dirette legate al mondo 
della Fattoria con la mungitura delle Mascotte Mucca 
Camomilla e Caprette  FiordiLatte e Nerina del 

Progetto “ a Scuola di Fattoria” che ha organizzato 
direttamente  le  varie attività con la presenza dei vari 
animali quali  Pony, avicoli e Rapaci notturni e diurni.

Domenica 5 Maggio ha visto lo svolgimento della 4a 
edizione, nella consueta e bellissima location della 
Pinetina di Cascina Costa, della  giornata di festa con  
tema il Mondo Agricolo con la presenza di alcuni 
animali della Fattoria, i prodotti locali in degustazione 
e vendita ed una serie di Percorsi Tematici che hanno 
caratterizzato l'intrattenimento per i bambini e 
famiglie in visita.

Sicuramente il contatto diretto con gli Animali della Fattoria rimane il momento più intenso e che rimane impresso 
in ogni bambino grazie agli amici di “I Falconieri della Torre di Mesenzana” che quest'anno sono venuti a trovarci 
con i percorso di avvicinamento ai Rapaci diurni e notturni e con il momento del lancio e volo della Mitica e 
bellissima DIANA, falco di Harris, anche lei ormai mascotte del Progetto Fattorie.
Un ringraziamento particolare alla Croce Rossa presente con il loro stand e diversi momenti informativi e 
divulgativi importanti, inoltre grazie al collaboratore ed Amico Fabio Mattiazzi , alla fattoria TiaTiaOhh  di Gallarate 
con avicoli e prodotti agricoli ed alla scuderia “Il Ghiro di Busto Arsizio” attivo con il giro pony per tutti i bimbi.
Presente anche l'associazione di volontariato “lapanchinadellamiciziadigio” con manufatti artigianali in vendita 
che grazie ai fondi ricavati diventano “Panchine” vere e proprie donate poi a scuole, comuni ed associazioni del 
territorio promuovendo la cooperazione, aiuto ed amicizia tra ragazzi di ogni età.

Appuntamento all'anno prossimo con simpatiche novità!
Alessandro Scalco

Grazie a tutta l'organizzazione del Gruppo Lavoratori Seniores “AGUSTA-MV" per l'impegno, il progetto e 
l’organizzazione in generale, inoltre  al Gruppo GLACREA con i loro laboratori, al gruppo pineta e ai signori 
Giorgio Borghi, Filippo Barone, Luciano Baratella, Carlo Fiandacca e Carlo Sperandio della Pro Loco di 
Samarate, ed anche a tutti i visitatori partecipanti. Bambini e ragazzi erano felicissimi per le esperienze provate e 
vissute in questa giornata di festa Insieme a testimonianza della valenza di queste attività legate all'ambiente ed al 
territorio.

progetto “aSCUOLAdiFATTORIA”
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Continua in questo numero la presentazione di un altro pilastro dell'AW Family. L'elicottero AW169.

L'elicottero è stato presentato al pubblico il 19 luglio 
2010 durante il 47° Farnborough International Air 
Show; è stato subito considerato il concorrente del più 
famoso Eurocopter EC 145 e Eurocpter Dauphin. Il 10 
maggio 2012 ha compiuto il primo volo a Cascina 
Costa e la certificazione della macchina è avvenuta nel 
2015. Nel corso degli anni l'Aw169 è stato sviluppato 
secondo direttive di sicurezza, flessibilità ed efficacia. 
Nel mese di aprile del 2013 l'AgustaWestland presentò 
una versione per partecipare ad un concorso indetto 
dell' U.S. Army e, tale versione,  fu definita come AW 
169 AAS. Il programma dell'esercito militare 
statunitense cercava di trovare un sostituto al Bell OH-
58 Kiowa, ritenuto non compatibile alle esigenze 
odierne della forza armata. L'azienda italo-inglese 
sostenne che, anche se il proprio elicottero pesava il 

doppio rispetto al Kiowa, l'AW 169 permetteva una migliore flessibilità d'utilizzo, sistemi tecnologici all'avanguardia e la 
possibilità di aggiornare l'elicottero facilmente per sostenere le future operazioni. Dal 2017 l'AW169 viene impiegato nel ruolo 
HEMS (Helicopter Emergency Medical Service, Servizio Medico di Emergenza con Elicottero) nelle basi di Pescara, Messina 
e Pantelleria, operati da Babcock MCS Italia (già Inaer Italia); Elitaliana opera un AW169 per conto dell'ARES 118 della 
Regione Lazio e Alidauna opera un altro AW169 HEMS nella base di Foggia. 

Ÿ Equipaggio: 2 persone (a seconda della versione);

Ÿ Lunghezza elicottero: 12,19 m;

Ÿ Il diametro del rotore: 12,12 m;

Ÿ Velocità di crociera: 270 km \ h;

Ÿ Altezza massima di volo: 4572 m;

L'Agusta è l'unica società elicotterista presente sul mercato mondiale che ha macchine che abbracciano l'intera gamma di 
pesi disponibili e questo per venire sempre più incontro alle esigenze dei clienti e del mercato. L'AW169 è stato concepito per 
avere un peso massimo al decollo di 4800 kg, questo lo colloca in una posizione intermedia all'interno della gamma 
dell'azienda, tra il più piccolo AW109, elicottero a 6-8 posti con 2720-3400 kg, e il più grosso AW101, con una capienza 
massima di 30 posti ed un peso di 15600 kg. L'AW169 un bimotore multiruolo di ultima generazione che garantisce elevate 
prestazioni e massima sicurezza. È estremamente versatile in tutti i compiti nei quali può essere impiegato: settori civile e 
militare, trasporto, ricerca e soccorso. È paragonabile ad un ospedale volante. L'AW169 è il primo nella sua classe di peso a 
introdurre il concetto di A.P.U. (Auxiliary Power Unit) mode. In pratica, un motore può essere avviato senza ingaggiare il rotore 

per alimentare gli impianti di bordo; un sistema utile, 
per esempio, a stabilizzare un paziente grave prima di 
decol lare,  senza dover aggiungere i l  peso 
supplementare di una vera turbina ausiliaria.

I punti di forza dell'AW169 ordinato sia dall'Esercito italiano che da altre forze armate, in Italia e all'estero, sono l'ampia cabina 
passeggeri, con capacità variabile dai 5 agli 8 posti. Può ospitare 2 barelle (anche incubatrici o sistemi di biocontenimento).  È 
perfettamente accessibile da tutti i lati per assicurare cure tempestive al paziente sin dai primi momenti dell'intervento, 
rendendo così l'elicottero EMS una vera e propria terapia intensiva volante. L'AW169 è caratterizzato da un elevato livello di 
customizzazione e in futuro prossimo sono previsti ammodernamenti strutturali tali da rendere la macchina ancora più 
performante. Tra le migliorie previste si parla dell'introduzione dello Skid Landing Gear piuttosto che un Full Ice Protection 
System e anche di una configurazione di tanica differenziata per dare più flessibilità e più spazio in cabina, nel caso fosse 
necessario per gli operatori.
Altre novità sono: il potenziamento di motori e trasmissioni, con la capacità di volare addirittura per diverse decine di minuti 
senza olio lubrificante, come i fratelli maggiori della family e una nuova winglet a C sui piani di coda per migliorare 
l'aerodinamica.

Le caratteristiche tecniche in linea di massima della macchina sono:

Ÿ Capacità: 8 persone (a seconda della versione);

Ÿ L'altezza dell'elicottero: 3,88 m;

Ÿ Peso di elicottero vuoto: kg 3400. (a seconda della versione);
Ÿ Peso massimo al decollo: kg 4600. (a seconda della versione);

Ÿ velocità di volo massima: 306 km \ h;
Ÿ Massima distanza di volo: 920 km;

Ÿ Motopropulsore: 2 × Pratt & Whitney Canada PW210A;
Ÿ Potenza: 2 × 1010 CV

Giovanni Amico
Sezionale Frosinone-Anagni
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Meglio conosciuto come ”la Caprona” il Ca 133 è stato uno 
dei velivoli  meglio riusciti dell'allora noto Gruppo di Taliedo. 
Sviluppato in derivazione dal Ca 101 e successivo Ca 111 che 
già avevano dato buona prova  come trasporti della Regia e 
poi nei cieli di Etiopia anche in veste di bombardiere leggero. 
Il Ca 133  era un trimotore e fu impiegato come bombardiere 
nella prima parte delle ostilità e poi sostanzialmente come 
trasporto e anche in versione sanitaria nel proseguo della 
guerra quando la macchina apparve essere decisamente 
superata. Superata, ma sempre affidabile e sicura; cosa non 
frequente nella molteplice progenie di modelli Caproni 
spesso afflitti da problemi strutturali o di motori. Il prototipo 
MM.283 compì il primo volo nel dicembre del 1934, portato in 
volo da Mario De Bernardi, seguito da un secondo prototipo 

MM.284 subito dopo.
Questo velivolo fu presente oltre che in Africa Orientale Italiana 
anche su tutti i fronti della seconda  guerra mondiale : Balcani, 
fronte russo, Africa settentrionale. Oltre che essere il nerbo 
costituente gli allora reparti da bombardamento e trasporto 
questo velivolo era in dotazione e presente come velivolo da 
trasporto e collegamento assegnato all'interno dei vari reparti da 

caccia, da bombardamento o ricognizione. Era un utile 
tuttofare.

Peso a carico max Kg. 6.700

Dal Ca.133  nel 1937  fu sviluppata una nuova versione, il Ca 148, che sostanzialmente era un Ca 133 con fusoliera allungata 
di circa 1/2 metro anteriormente alle ali  (cabina piloti) e motori più potenti: Piaggio P.VII C16S da 500 CV. Del Ca 148 su 156 
ordinati furono costruiti per la R.A.in totale 106 velivoli; i restanti furono in parte non completai (AVIS ed in parte completati per i 
tedeschi (Vizzola).

L'ala è costituita da due semiali a due longheroni in legno ed 
armature metalliche il tutto rivestito di tela. A parte gli alettoni 

che erano in legno, flaps e piani di coda mobili e fissi erano in 
struttura metallica sempre rivestita in tela.

Velocità Massima Km/h.230 a 4. Mt.000

Motori   nr. 3 x Piaggio P.VII  C16 da 430 CV

Caratteristiche :

Velocità minima Km/h.105

Lunghezza  mt. 15,45

Superfice Alare  mq. 70,90
Peso a vuoto Kg. 4.200

Tangenza  mt. 5.500

Altezza  mt. 4,00

Autonomia  Km. 1.000
Equipaggio  nr. 4

Armamento  nr. 4 x mitragliatrici Lewis 7,7 mm

Il velivolo era costituito da una fusoliera metallica in traliccio di 
tubi saldati e rivestita in tela cerata.

Passeggeri  nr. 16

La buona riuscita delle prove di volo dei prototipi accelera la 
sua messa in produzione di serie e già da settembre 1935 
inizia la consegna ai reparti. Da quel momento e fino al luglio 
1943 furono complessivamente consegnati 419 velivoli di cui 
21 versione S ( Sanitaria) e 398 in versione T ( 
Trasporto/Bombardamento). Il velivolo poteva essere 
rapidamente convertito in una delle due configurazioni. 

Apertura Alare mt. 21,44

I l  C a p r o n i  C a  1 3 3

Primo piano della cabina piloti di un Ca 133 T.

Un Ca 133 con le insegne dei “Diavoli Rossi” della 6° AB 
utilizzato per collegamento.

Un Ca 133 in versione S, sanitaria

Un Ca 133 con le bande gialle che identificano l'impiego sul 
fronte russo; in sfondo un caccia Macchi C.200. ( foto utilizzata 

anche per il calendario 2025)
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MM.60477-60482  - 6 Ca 148 P  conversione di Ca 133 ex ALA LITTORIA

“Dimensione Cielo -nr 7 – Trasporti” , ed. Bizzarri

MM.60200-60259  - 60 “T” febbraio-luglio 1938

(In nero = Taliedo, , in rosso = Vizzola in blu = AVIS)

MM.20124-20148  - 25   “T”  settembre 1935-febbraio 
1936

MM.60063-60072 - 10 “T” fine 1936

MM.60134-60169  - 36 “T” marzo-giugno1937
MM.60170-60199  - 30 “T” gennaio-giugno 1937

MM.60073-60109 - 37 “T” luglio 1936-febbraio 1937

MM.60001-60020 - 20 “T” luglio 1936-febbrio 1937

MM.60132-60133  - 2 “T” inizio 1937

MM.20651-20662 - 12 “T” maggio-agosto 1936

MM.60260-60269  - 10 “T” febbraio-luglio 1938

MM.60032-60050  - 19 “T” luglio 1936-febbrio 1937

MM.61142-61171 - 30 Ca 148 P commessa annullata nel 1943
MM.61070-61139 - 70 Ca 148 P AVIS in consegna in agosto 1943 (?)

In conclusione, riepilogando:

MM.60110-60131  - 22 “T” luglio dicembre 1936

MM.284  - secondo prototipo primi mesi 1935
MM.283  - primo prototipo dicembre 1934

MM.60521-60526  - 6 “S” giugno-luglio 1941

MM.60025-60031  - 7      “S” marzo 1936

MM.60947-60963 - 17 “T” luglio1942-luglio 1943

MM.61327-61376 - 50 Ca 148 P      40 completati per i tedeschi  dopo l'8/9/43

MM.60527-60532  - 6 “T” giugno-luglio 1941

MM.20107-20123  - n. 17  “T” dicembre 1935-febbraio 1936

MM.20567-20594  - 28    “T” giugno-agosto 1936

MM.60885-60892  - 8 “S” marzo-luglio 1942

PRODUZIONE e Matricole Militari

MM.20557-20566  - 10   “T” maggio-giugno 1936

MM.61289-61313 - 25 Ca 133 T in consegna agosto 1943 requisiti dai tedeschi

MM.60051-60062  - 12 “T” maggio-luglio 1936

Bibliografia :

“Catalogo MM.  Della Regia Aeronautica 1923-1943”, Curami-Gambarini
 

                                         Sergio Morelli
Sezionale Caproni

La maggior parte della produzione avvenne a Taliedo.

Un velivolo quindi che se pur nato già vecchio ha giocato comunque un buon ruolo ed è stato apprezzato dai piloti per la sua 
facilità di conduzione e robustezza. Ha lasciato un buon ricordo.

C A .  1 3 3 C A . 1 4 8

Stabilimento Versione Versione

S - sanitaria T – trasporto/Bombard. S - sanitaria T – trasporto

Taliedo 7 286 6

Vizzola 14 112 50

Avis 50

Totale: 21 398 126

Generale: 419 126

Un Ca 133 con le bande gialle che identificano 
l'impiego sul fronte russo; in sfondo un caccia 

Macchi C.200. ( foto utilizzata anche per il 
calendario 2025)
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L’ing. Piero Remor progetta per la MV Agusta la 4 cilindri per le competizioni. Debutto avvenuto il 2 Luglio 1950 
nel Gran Premio del Belgio

MV Agusta si aggiudica il titolo Mondiale nella classe 250cc

1915 110° Fondazione della SIAI (Società Idrovolanti Alta Italia)

1940 85° Domenico Agusta apre a Tirana l’officina per la revisione e manutenzione della flotta aerea italiana

A n n i v e r s a r i  2 0 2 5

1955 70° Entra in produzione il ciclomotore Mv48 unitamente ai motocicli a 4 tempi di 175cc nelle versioni Turismo, Sport 
e SuperSport. Quest’ultime ricordate ancora oggi come “disco volante” per la sagoma del serbatoio.

MV Agusta si conferma Campione del Mondo nelle classi 350 e 500

1975 50° Entra in produzione l’elicottero A109

1935 90° Inizio su licenza a Cascina Costa la costruzione del biplano Ro41

1910 115° Il 14 Febbraio alle ore 17 a Capua (CS) si certifica il primo volo della prima macchina volante Agusta: l’AG1 
pilotata dal suo costruttore Giovanni Agusta (dalla rivista “L’aviatore Italiano”)

La MV Agusta si aggiudica il primo campionato italiano con Franco Bertoni nella classe 125

1990 35° Consegna del primo A129 all’esercito Italiano

1945 80° La famiglia Agusta fonda, il 19 Gennaio a Verghera, la ditta M.V. MECCANICA VERGHERA per la 
progettazione e costruzione di motori per motocicli e motocarri

1950 75° L’ing. Filippo Zapata inizia lo studio e la progettazione del quadrimotore AZ8L

1980 45° Fondazione dell’EH INDUSTRIES LTD da parte di Agusta e Westland per la progettazione e costruzione 
dell’elicottero biturbina Eh101

Il 18 Dicembre a Marignane (Francia) primo volo del prototipo Nh90

1960 65° Entra in produzione il motocarro “MV Trasporto Tevere” 
MV Agusta si aggiudica il Mondiale Marca nelle classi 125, 250, 350 e 500

Ad Anagni sorge lo stabilimento per la costruzione delle pale degli elicotteri e strutture in materiali compositi

1970 55° Inizio produzione dell’elicottero Ab212

MV Agusta presenta l’ultima produzione: MV 125 Sport MV 175 Ipotesi, MV 750 America

A Benevento inizia il ciclo produttivo della fonderia FOMB

1985 40° Inizio della collaborazione con Fokker (Olanda) e Eurocopter (Francia) per la realizzazione dell’elicottero NH90 
destinato alla forze NATO europee.

Entrano in produzione i motocicli MV 350 bicilindrico Sport e MV 750 4 cilindri Sport

1965 60° MV Agusta si riconferma Campiode del Mondo nella classe 500

1995 30°Il 26 Ottobre primo volo del prototipo A119 Kolala

2015 10° L’elicottero Aw169 ottiene la certificazione EASA
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per ricordare...e non dimenticare

Grazie Emilio, per tutto quello che hai fatto per l’Agusta e per il G.L.A.

Assunto in Agusta il 1 luglio 1982, provenienta dall'Alfa Romeo ed è stato subito assegnato nell'ambito 
dell'ingegneria meccanica all'ufficio tempi e metodi facendosi sempre rispettare da tutti i suoi colleghi per la 
professionalità e competenza  nel suo lavoro. 

Vorremmo ricordare Emilio non solo per il suo impegno professionale in Azienda ma soprattutto per il suo grande 
contributo alle iniziative del GLA. Era sempre presente tutti i martedì in Villa AGUSTA come volontario del gruppo 
Archivio Storico. Faceva parte delle guide del nostro museo e ultimamente era stato eletto nel consiglio del GLA. 
Si era allontanato solo negli ultimi mesi quando, per motivi di salute, non poteva più guidare. Per lui era un grosso 
problema perchè era troppo forte in lui il senso di appartenenza alla nostra AGUSTA.

Lascia l'azienda il 31 luglio 2012.

Emilio Pagani ci ha lasciato improvvisamente lo scorso 6 maggio all'età di 76 anni.

Alessandro Sonzini ci ha lasciato lo scorso novembre all'età di 73 anni.

Ha contribuito con il suo impegno e attaccamento al lavoro a far si che l'azienda 
diventasse una delle più importanti a livello mondiale nell'ambito elicotteristico. 
Lascia il lavoro per la meritata pensione il 31 dicembre 2006 ma per il suo innato 
senso di appartenenza, rimane sempre iscritto al GLA.

Entra in ditta nel 1976, quando veniva certificato l'elicottero A109. Elicottero che 
ha contribuito al passaggio della nostra AGUSTA da azienda artigianale a una vera 
grande realtà industriale.

Cesare Tobaldo  ci ha lasciato lo scorso 19 maggio all'età di 78 anni.
La triste notizia della morte di Cesare ci ha lasciati tutti sgomenti. Sapevamo 
che aveva qualche problema di salute ma non pensavamo assolutamente a 
una morte cosi repentina anzi lo aspettavamo tutti al museo Agusta come ci 
aveva promesso qualche giorno prima.

Era una delle ultime memorie storiche delle nostre moto MV-Agusta; le riparava 
e le  restaurava per poi essere esposte al museo. Era sempre disponibile, se 
c’era un problema o una urgenza bastava chiamare Cesare e lui accorreva 
immediatamente.

Ciao Cesare, ora riposa in pace.

Enrico Sironi

Oltre all'impegno al museo Cesare era molto attivo e impegnato nel Gruppo 
Lavoratori Seniores Agusta-MV: consigliere da diversi anni era il responsabile 
del Premio Studio. Tutte le pagelle, i diplomi, le lauree dei nostri ragazzi 
venivano controllate e vagliate da lui!

La mia riconoscenza e gratitudine per i 40 anni di collaborazione appassionata e condivisa. sempre disponibile e aperto al confronto, si 
percepiva il suo disappunto quando non si sentiva coinvolto direttamente in qualche evento o iniziativa. Negli ultimo tempi essere presente 
anche nei momenti di manifesta sofferenza era la testimonianza della sua personalità. Ricordiamolo con questa foto (a sinistra), nella quale 
traspare la soddisfazione per aver dato vita,  grazie all’esperienza di lattoniere acquisita nei primi anni in azienda, a un “pezzo” della storia 
imprenditoriale testimoniata nel Museo Agusta.

Il suo museo: lui era innamorato del museo Agusta e sarà difficile se non 
impossibile sostituirlo.

Rimarrai per sempre nei nostri ricordi.

Cesare, ti ringraziamo immensamente per il tuo impegno, la tua dedizione, il tuo amore e il tuo innato senso 
di appartenenza alla nostra AGUSTA, al nostro museo e al GLA.

Alla famiglia rinnovo la mia partecipazione al lutto.

Cesare comunque non se ne andato del tutto dal suo museo. Grazie alle nuove 
tecnologie, se ci si reca al museo e con il cellulare inquadrate i codici QR sulle 
moto è possibile vederlo e sentirlo spiegare la storia e le caratteristiche delle 
moto. Questo è un grande ricordo che avremo per sempre di Cesare .

Mauro

Ha dedicato la sua vita al lavoro e alla famiglia.

Angelo Colasanti ci ha lasciato l'otto maggio 2024 ci ha lasciato all'età di 83 anni.

In azienda lo conoscevano tutti.
Nostro socio sempre presente a tutte le attività della nostra associazione.

Persona seria, molto semplice e laboriosa nella sua attività in falegnameria.

Ricordiamolo con una preghiera e che Angelo riposi in pace.
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Ha vissuto una vita piena di significato, mostrando ogni giorno grande entusiasmo, che fosse una normale 
giornata di lavoro o una giornata di avventure in uno dei suoi meravigliosi viaggi.  

Continuerà a vivere nei cuori di tutti noi che la amiamo. 

Per chi ha avuto la fortuna di conoscerla è stata e sarà sempre una persona a cui ispirarsi e da cui prendere 
esempio. 

Rosangela ha iniziato a lavorare nel dipartimento AFC in Agusta nel 1981, dove negli anni ha ricoperto diversi 
ruoli mostrando sempre grande dedizione e passione. Nel corso della sua esperienza ha maturato un livello di 
competenza straordinariamente avanzato, ed era assolutamente disponibile nel condividere il suo sapere con i 
colleghi. Aveva la personalità di un leader, dal carattere forte e deciso; mostrava massima predisposizione al 
cambiamento e grande umiltà nel prestarsi a svolgere in prima persona le attività più disparate.  

Rosangela Baldoni è venuta improvvisamente a mancare il 7 settembre 2024, all'età di 61 anni. 

Ci ha sempre sostenuti con affetto, quindi rivolgo a lui le mie preghiere affinché 
possa essere serenamente vicino al Padre celeste.

Fabio

Tarcisio Bezzon ci ha lasciati il 24 Agosto all’età di 94 anni.
Assunto il 30 Ottobre del 1955 ha sempre lavorato, fino alle dimissioni 
avvenute nel 1985, nel laboratorio modellisti. Quando prestò la sua esperienza 
come benemerito volontario, presso C.S.E. già operativo alla fondazione de Le 
Gocce nel 2004, svolse quotidianamente il ruolo di maestro nel laboratorio di 
falegnameria, insegnando ai ragazzi l'arte dei lavoretti in legno. 

Riposa in pace caro Tarcisio!

Assunto in Agusta alla fine degli anni 60 quando gli elicotteri stavano prendendo il soppravvento sulle 
motociclette, e dopo l'accordo con la Bell nel1952, Agusta si apprestava a siglare ulteriori 
collaborazioni con le società americane Sikorski, Boeing e Mc Donnell Douglas, e stava iniziando la 
progettazione del mitico A109, primo elicottero completamente progettato, costruito e 
commercializzato dall'Agusta .

Agostino Rosa ci ha lasciato lo scorso 20 luglio all'età di 78 anni.

Agostino era una persona gentile, educata e molto attenta nel suo lavoro , benvoluto e rispettato da 
tutti i suoi colleghi. 

Agostino, che la terra ti sia lieve….riposa in pace

Entra in ditta il 20 maggio 1952 quando Domenico Agusta ha appena firmato l'accordo con Bell per la 
costruzione del AB 47. Sono state persone come Carlo, che, anche se non avevano ancora visto come era 
fatto un elicottero, nel giro di 2 anni, maggio 1954, fanno volare il primo AB 47 a Cascina Costa,  e appena 
2 anni dopo sono ben 100 gli AB 47 costruiti.   Carlo,non ci sono parole per ringraziare te e tuoi valorosi 
colleghi per il lavoro che avete fatto ,anche in condizioni non proprio ottimali, e per i risultati che avete 
ottenuto.

Carlo Mariani ci ha lasciato lo scorso ottobre all'età di 87 anni.

Ora riposa in pace

per ricordare...e non dimenticare

Erminio Giudici è assunto in  Agusta alla metà degli anni 60.Purtroppo è uno dei tanti colleghi che è 
costretto a lasciare l'azienda  all'inizio degli anni 90,quando la nostra Agusta entra in crisi  e tantissimi colleghi 
come Erminio sono costretti a lasciare l'azienda. Nonostante questo, il suo senso di appartenenza è talmente 
grande, che rimane iscritto al GLA, e partecipa alle nostre iniziative fini a quando la salute lo sorregge.

Ciao Erminio,riposa in pace.
Erminio ci ha lasciato il 30 maggio 2024 all'età di 84 anni. 

Giancarlo Ielmini ci ha lasciati il 12 Dicembre 2023 
all’età di 78 anni. Entrato in Caproni nel 1967, ottimo 
operaio un ragazzo di compagnia, la sua passione 
era la pesca alla trota alla quale si è sempre 
costantemente dedicato dopo il lavoro.

Ciao Giancarlo
Graziano
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per ricordare...e non dimenticare
il Mago della DBT

Sempre sorridente, disponibile e preparatissimo. Si poteva parlare di tutto e 
confrontarsi su qualsiasi argomento, ti esprimeva il suo pensiero e le sue idee e 
rispettava sempre quelle altrui. Amava il calcio, ci univa la passione per la Juve e non 
mancavano le sfide a ping-pong durante la pausa mensa. Nel trionfo del torneo di 
calcio della Direzione Tecnica fu il nostro portiere e Capitano dimostrandosi Mago 
anche tra i pali.

Ci mancherai Carissimo Renato...Renny...Ralf... o Mago.  

Ho conosciuto Renato nel 1987 a Crenna e lui era già un tecnico affermato dei 
Sistemi Informativi. Mi fece scoprire tutti i segreti della Distinta Base Tecnica, la 
famosa DBT, cioè il corredo dei disegni con tutti i dati tecnici. Era la sua creazione, 
pensata e sviluppata con l'ausilio di altri suoi Colleghi, che per moltissimi dei suoi anni 
lavorativi ha gestito ed è per questo che amavo chiamarlo con l'appellativo di Mago 
della DBT.

Renato Consoli è mancato all’affetto dei suoi cari lo scorso 7 ottobre all’età di 71 
anni

Non ho conosciuto la sua Famiglia ma posso assicurare che ci ha lasciato non un semplice collega, ma una 
persona sempre di buon umore, gentile, cortese, soprattutto umana e lo dimostra il suo impegno nel sociale. 
Dopo la sua scomparsa ho incontrato molti dei suoi colleghi che mi hanno confermato le sue doti di un uomo di 
altissimo profilo.

Enrico Sforza   

Alessandro Cajelli è salito alla casa del Signore il 13 Ottobre 2024 all’età di 82 anni.
Ho conosciuto Sandro nel 1971 quando lavoravamo, presso la SIAI di Vergiate, sul programma 
dell'elicottero SV20 progetto di Emilio Bianchi.
Il programma fu chiuso  nel 1973 da EFIM ed entrambi fummo assunti da Agusta in Direzione Tecnica.

Giorgio Vismara

Si occupò di tutti i principali progetti Agusta dagli anni settanta alla prima decade del 2000, dall' AB212 
ASW all'A109, A129, Eh101.

Persona di estrema  competenza e, dal punto di vista umano, molto corretta e disponibile. Sempre 
pacato e costruttivo anche nelle situazioni più critiche.

Divenne Direttore Tecnico e successivamente Direttore della Qualità.

Riposa in pace caro Sandro.  

Lui fu subito un dirigente di rilievo nell'ambito elettro- avionico. 

Appartiene a quella ristretta schiera di progettisti che hanno contribuito a rendere grande Agusta nel 
mondo.

Galileo Rosso ci ha lasciato lo scorso 20 aprile all'età di 92 anni. Entra in ditta 
nel lontano 1956 e contribuisce attivamente alla trasformazione della nostra 
azienda, da piccola ditta artigianale a grande industria prima motociclistica 
poi elicotteristica.Sono anni  eroici per L'Agusta, e lavoratori come Galileo 
sono stati dei veri promotori di questo cambiamento e del relativo sviluppo e 
successo dell'azienda non solo in ambito nazionale ma bensì mondiale.
Va in meritata pensione a fine 1987ma per quasi 30 anni rimane sempre 
iscritto al GLA. 

Filippo Reina ci ha lasciati lo scorso 7 Novembre all’età di 86 anni.
Quando entrai in Direzione Tecnica nel 1976, l'Ing.Reina, quale responsabile dell'Avionica, ne era già uno dei 
pilastri. Era entrato nel 1963, all'inizio dei “Favolosi Anni Sessanta, quando Agusta inizio' a produrre nuovi 
modelli di elicottero assai più sofisticati rispetto ai precedenti, con avionica avanzata e  l'adozione massiccia di 
strumentazione elettronica. E questo  inizio' proprio con AB204B ANTISOM per la Marina Militare Italiana, la cui 
avionica fu affidata appunto a Filippo Poi l'elettronica sugli elicotteri Agusta continuo' a crescere, con 
l'integrazione di sistemi ed equipaggiamenti di volo sempre più progrediti e avanzati, fino ad arrivare ai modelli 
sviluppati autonomamente (A109, l'A129 ) e le collaborazioni internazionali come l'EH101 e l'NH90, sempre con 
Filippo al timone..                     
Ricorda l'Ing. Giorgio Brazzelli al riguardo: “Queste macchine, veri e propri sistemi d'arma,furono concepiti e 
realizzati completamente da Agusta a partire dai modelli Bell standard, grazie alla bravura di un ingegnere 
elettronico straordinariamente bravo,Filippo Reina”.

Ruggero Baldassarrini 

Queste parole riflettono esattamente il mio pensiero, e penso quello di tutti. 

Filippo amava il volo, e la sua passione era di “sporcarsi le mani” con l'integrazione sugli elicotteri di sempre 
nuovi aggeggi elettronici, per poi andare di persona a verificarli in volo con i piloti sperimentali e i Flight test 
Engineers. Un nostro collega dopo ha scritto qualche giorno fa  “…e' stato per me un capo illuminato, visionario, aperto alle nuove 
tecnologie ed alla loro applicazione a bordo dell'elicottero. Una persona che non ha mai fatto pesare il suo ruolo gerarchico durante le 
riunioni di progetto. Ma era soprattutto un uomo gentile, discreto, aperto alla discussione, mai sopra le righe. Un uomo buono“ 

Aggiungo solo che se Filippo vedesse questo Eulogio ci direbbe, con il suo sorriso canzonatorio : ”… sono fiero di voi, ragazzi!”
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